Zeitschrift: Der Geschichtsfreund : Mitteilungen des Historischen Vereins

Zentralschweiz

Herausgeber: Historischer Verein Zentralschweiz

Band: 123 (1970)

Bibliographie: Bibliographie der V Orte

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 30.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Bibliographie der V Orte

LUZERN

1968. Mit Nachträgen 1966 und 1967

Josef Elmiger

Abkürzungen: FI = Freie Innerschweiz

Gfr. = Geschichtsfreund

LNN = Luzerner Neueste Nachrichten

LT = Luzerner Tagblatt

NZZ = Neue Zürcher Zeitung

Vtl. = Vaterland

Aalto-Hochhaus - Das A' in Luzern: NZZ 2. 6. 68.

Aalto baut in der Schweiz. Wohnhochhaus Schönbühl bei Luzern: Bauen und Wohnen 22 (1968) 378-381. (Abb.).

Achermann, Emil: Aus der Geschichte der Pfarrei Hitzkirch: Seethaler-Bote 2. 2., 11. 4., 31. 5. und 12. 7. 68.

— 1500 Primarlehrer ausgebildet. 100 Jahre kantonales Lehrerseminar Hitzkirch: LNN 3. 10. 68. Id. LT 3. 10. 68.

Altwis, ein neues Wochenenddorf: Schweiz 41 (1968), Nr. 3, S. 25.

Annoni, Mondo: Kostbarkeiten aus dem Verkehrshaus der Schweiz: NZZ 1968, Nr. 489. (Abb.).

Luzern = Lucerne = Lucerne. Bildband. Text: Hans Rudolf Meyer...
 Fotogr.: M' A'. (Reisen und Ferien in der Schweiz). Genève, 1968.

Anstalt, Heim, Spital: Vtl. 4. 9. 68. [Betr. auch Stadt Luzern]. (Abb.).

Archäologie — Ur- und frühgeschichtliche A' der Schweiz, Bd. 1. Die ältere und mittlere Steinzeit. Basel, 1968. (Abb., Karten). [Betr. auch Kt. Luzern].

Arnold, Paul: Buchs LU. Kammern: Jahrbuch der Schweizer. Gesellschaft für Urgeschichte 54 (1968/69) 156.

Ausbau der Mittelschulen: Schweizer Journal 34 (1968), Nr. 6, S. 26-30. (Abb.). [Betr. auch Kt. Luzern].

Autobahnen wachsen. Nationalstraßenbau in der Zentralschweiz: LT 12. 11. 68. (Abb.). [Betr. auch Raum Luzern].

Bauernhöfe im alten Sempach: Sempacher Zeitung 8. 7. 68. Illustr. Beil. Sempacher Schlachtfeier 1968.

Bauernkundgebung — Disziplinierte B' in Sursee: Die Grüne 96 (1968) 119—120. Baumgartner — Die B'. Eine Seetaler-Familie: Seetaler-Bote 2. 8. 68.

- Beck, Carl: 75 Jahre Landwirtschaftliche Genossenschaft Sursee 1892—1967. Sursee, 1967. (Abb.).
- Beiträge und Gebühren an die Abwasserreinigung: Wasser- und Energiewirtschaft 60 (1968) 149-150. [Betr. Stadt Luzern und Umgebung].
- Berann, Heinrich: Wanderkarte Schwarzenberg-Eigenthal. Vogelschaukarte. Schwarzenberg, 1968.
- Beromünster Gemeinde mit großen Aufgaben: LT 13. 12. 68. (Abb.).
- Bill, Max: Laudatio für Max von Moos anläßlich der Übergabe des Kunstpreises der Stadt Luzern am 20. 12. 66. Zürich, 1967. (Abb.). (Nachdr. aus: NZZ 1967, Nr. 932).
- Bitzi, Albert: Die Pfarreien des heutigen Priesterkapitels Entlebuch in ihren Anfängen: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 41 (1968) 5-74. (Abb.).
- Die Verhandlungen wegen des Escholzmatter Friedhofes: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 41 (1968) 75—87. (Abb.).
- Blaser, Fritz: Das geplante Buchdruckerfest von 1870 in Beromünster: Gfr. 121 (1968) 271—294.
- Aus der Geschichte der Buchdruckerkunst in den Fünf alten Orten: Schweizer. Buchdruckerzeitung 92 (1967) 707—709.
- Böni, Josef: Xaver Schnyder von Wartensee. Zum 100. Todestag des Schweizer Musikers und Freimaurers (27. August): Alpina 94 (1968) 264—265.
- Boyer, August: Zur Eröffnung der orthopädischen Klinik Regens Meyer an der St. Anna-Straße: Vtl. 27. 4. 68. (Abb.).
- Brügger, Madeleine: Erinnerungen aus dem ersten Kurs der sozialcharitativen Frauenschule in Luzern 1918—1920: Die Schweizerin 55 (1967/68) 153—160. (Abb.).
- Brunner, Josef: Das älteste Aescher-Geschlecht: Seethaler-Bote 8. 11. 68. [Betr. Geschlecht Brunner].
- Brütsch, Hanns: St. Michael in Luzern: Christliche Kunstblätter 106 (1968) 95—97. (Abb.).
- Bucher, Alfred: Emmenbrücke. Werden und Wende. Eine ortsnamenkundliche Information. (S. A. aus der Lokalzeitung «Die Heimat»). Emmenbrücke, 1966. (Abb.).
- Bucher, Dominik: Die Gemeinde Neuenkirch: Sempacher Zeitung 8. 7. 68. Illustr. Beil. Sempacher Schlachtfeier 1968. (Abb.).
- Bucher, Erwin: Feldprediger Johann Heinrich Schochs Tagebuch aus dem Sonderbundskrieg: Zürcher Taschenbuch 88 (1968) 94—122.
- Bucher, Walter: Die Geistlichkeit der Pfarrei St. Peter und Paul zu Willisau: Der Hinterländer 7 (1968), Nr. 1.
- Aus der Willisauer Lokalgeschichte: Willisauer Bote 9. 10. 68. (Abb.).
- Bühlmann, Josef: Einzigartig in Europa. Ein Viehstall aus dem 3. Jahrtausend v. Chr. im Wauwilermoos: Vtl. 7. 10. 68. (Abb.).
- Kaplanei und Wirtschaft zu St. Jost: Vtl. 20. 11. 68. (Abb.).
- Licht und Leben der Steinzeitmenschen am Wauwilersee: Vtl. 5. 10. 68.
- Bundesgericht Das B' und das Luzerner Stadtbild: Der Schweizer. Hauseigentümer 1. 5. 68.

- Bürkli, Adolf: Hundert Jahre Bürgerheim Malters 1868—1968: Gemeindechronik Malters 13 (1968) 22—26.
- Büron besitzt ein neues Postgebäude: Vtl. 19. 7. 68. (Abb.). [Enthält geschichtliche Notizen].
- Büron Die neue Post von B' in Betrieb. 160 Jahre Postgeschichte von B': LNN 22. 7. 68. (Abb.).
- Bußmann, Josef: Der Baldeggersee einst und jetzt: Schweizer Naturschutz 34 (1968) 112—114.
- Der Baldeggersee im Verlaufe der Zeiten: Seethaler-Bote 29. 3. und 5. 4. 68. Büttner, Heinrich und Müller, Iso: Frühes Christentum im schweizerischen Alpenraum. Einsiedeln etc., 1967 (Abb.). [Betr. auch Kt. Luzern].
- Butz, Rudolf: Vergleichende geographische Untersuchungen am schweizerischen Voralpenrand. Diss. ETH Zürich, 1968. (Karten). [Betr. auch Kt. Luzern].
- Camenzind, Erich: Weihbischof Balthasar Wurer von Konstanz 1574—1598 und die kirchliche Reformbewegung in den V Orten. (Zeitschrift für schweizerische Kirchengeschichte, Beih. 21.). Freiburg Schw., 1968.
- Crottogini, Jakob: Die Zukunft eines Seminars oder geht es um mehr?: Schweizer. Kirchenzeitung 136 (1968) 104—106. [Betr. Seminarverlegung der Missionsgesellschaft Bethlehem nach Luzern].
- Dahinden, Justus: Hostellerie Rigi-Kaltbad: Bauen und Wohnen 22 (1968) 132—137. (Abb.).
- Degen, Rudolf: Archäologischer Fundbericht: Jahrbuch der Schweizer. Gesellschaft für Urgeschichte 54 (1968/69) 105. [Betr. Schötz].
- Dienst Im D' von Land und Volk. Die Kulturingenieure der Schweiz tagen im Kt. Luzern und besuchen das Entlebuch: Entlebucher Anzeiger 11. 10. 68. (Abb.).
- Dillier, Julian: 40'000 Siegel, eine ungewöhnliche Luzerner Sammlung. Wird sie in den Besitz der Stadt übergehen?: LT 29. 8. 68. [Betr. Sammlung Paul Ernst Guckenberger]. (Abb.).
- Disteli, Max: Das Altmoos in der südlichen Bucht des Hallwilersees ist eine schützenswerte und stark bedrohte Riedlandschaft: Natur und Mensch 10 (1967/68) 27—30. (1 Abb.).
- Dreißig, Jahre Musikfestwochen Luzern: FI 14. 8. 68. (Abb.).
- Ducommun, Jean-Daniel: Le cinquantenaire du Tribunal fédéral des assurances: Schweizer. Zeitschrift für Sozialversicherung 11 (1967) 241—255.
- Ebikon Schule und Heim für hör- und sprachgeschädigte Kinder in E': Schweizer. Bauzeitung 86 (1968) 589.
- Ehrenbürger, Die Luzerner: Luzerner Haus-Kalender 167 (1968) 81. (Abb.).
- Emmen. Fund von 2 menschlichen Skeletten: Jahrbuch der Schweizer. Gesellschaft für Urgeschichte 54 (1968/69) 166.
- Emmenbrücke Das Stapelkranlager der Viscosuisse in E': Schweizer. Bauzeitung 86 (1968) 589.
- Emmental, Napf, Entlebuch. Wanderkarte 1:50 000. Neuaufl. Hrsg.: Berner Wanderwege. Bern, 1968.
- Entlebuch ein Amt im Winter: LT 28. 11. 68. (Abb.).

- Entlebuch-Amt Vom Hochwald im Entlebuch: Entlebucher Anzeiger 25. 10.
- Bunte Platte aus dem Entlebuch: Vtl. 29. 8. 68. (Abb.).
- Erinnerungen an den Streikdienst: LT 10. 12. 68. [Betr. auch Luzern].
- Erneuerung bedeutungsvoller als Erweiterung. Die Baudirektion der Stadt Luzern gibt sich Rechenschaft über ihre Zukunftsaufgaben: Vtl. 15. 2. 68. (Abb.).
- Erzählerfreude Naive E' und verschämtes Suchertum. Josef von Matt und Clemens Mettler lasen für die Schüler des Technikums Luzern: LT 21. 12. 68.
- Esposizione 1a E' internazionale delle cerchia urbane, Lucca 1967. (Quaderni del Centro internazionale per lo studio delle cerchia urbane, 1). Lucca, 1967. [Darin auch über Luzern].
- Ettiswil grüßt. Kreissängertag Kreis I, 23. 6. 68: Willisauer Bote 22. 6. 68. (Abb.).
- Fehr, Karl: Josef Vital Kopp. Ein Dichter- und Priesterleben im Bannkreis moderner Welt- und Gottesschau. Luzern und München, 1968.
- Festschrift zur Schulhauseinweihung in Ruswli, 5. Juni 1966. Ruswil, 1966. (Abb.).
- Fischer-Schmid, Josef K.: Aus dem Netz der Erinnerungen: Seethaler-Bote 16. 8., 6., 13. und 20. 9. 68. [Betr. Luzerner Seetal].
- Flühli F's Pfarrkirche bedarf dringend unserer Hilfe: Vtl. 9. 8. 68.
- Freud und Leid im Luzernbiet 1968: LT 31. 12. 68. (Abb.).
- Fricker, Hans: Die Verkehrsentwicklung in der Region Luzern: Straße und Verkehr 54 (1968) 107—109.
- Fricker, Rudolf: Nachträgliches zur Luzerner Rotarier-Ausstellung: Der Schweizer Rotarier 44 (1968/69) 104—105. (Abb.).
- Fruttegg Ist F' der älteste Ortsname im Entlebuch? Neuere Ergebnisse schweizerischer Ortsnamenforschung: Entlebucher Anzeiger 21. 2. 68.
- Fünfundzwanzig Jahre Schweizerisches Festspielorchester. Zu den Internationalen Musikfestwochen Luzern 1968: NZZ 1968, Nr. 480.
- Fünfzig Jahre Auto AG Rothenburg 1918—1968. Rothenburg, 1968. (Abb.).
- Jahre Auto AG Rothenburg 1918—1968: VST-Revue 24 (1968), Nr. 12, S. 18—19. (Abb.).
- Jahre Autokurs-Verbindung Luzern-Beromünster: Anzeiger für das Michelsamt 5. 7. 68. (Abb.).
- Jahre Schule für Sozialarbeit in Luzern: Die Schweizerin 55 (1967/68) 129—141. (Abb.).
- Gächter, René: Phosphorhaushalt und planktische Primärproduktion im Vierwaldstättersee (Horwer Bucht). Diss. ETH Zürich, 1968. (= S. A. aus: Schweizer. Zeitschrift für Hydrologie, Bd. 30, H. 1, 1968. (Abb.).
- Galerie Räber, Luzern. Ausstellung Natalia Dumitresco 18. Mai bis Ende Juni 1968. Luzern, 1968. (Abb.).
- Luzern. Ausstellung Paul Jenkins 10. August bis 30. September 1968. Luzern, 1968. (Abb.).
- Luzern. Ausstellung Anton Egloff 25. Oktober bis 31. Dezember 1968. Luzern, 1968. (Abb.).

- Galliker, Joseph M.: Heraldisches aus dem Urbar von Hilfikon: Vtl. 16. 11. 68. (Abb.). [Betr. auch Kt. Luzern].
- Luzerns Panner und Fähnlein. (S. A. aus: Archivum Heraldicum). Neuchâtel, 1968. (Abb.).
- Gansabhauet in Sursee: Zentralschweizerische Verkehrs-Nachrichten 23 (1968), Nr. 11.
- Gasser, Urs: Die innere Zone der subalpinen Molasse des Entlebuchs (Kt. Luzern): Geologie und Sedimentologie: Eclogae geologicae Helvetiae 61 (1968) 229—319. (Abb., Profile, 1 Karte).
- Gauthier, Marie-Madeleine: La collection E. et M. Kofler-Truniger à Lucerne (Suisse): Les émaux champlevés méridionaux: Bulletin de la Société archéologique et historique du Limousin, a. 121, t. 93 (1966) 17—34. (Abb.).
- Gegen die Liebe ist kein Kraut gewachsen! Die älteste Schweizer Apotheke in Luzern: Alpegrueß 48 (1968) 66-67. (Abb.).
- Gigon, Raymond: P. 55 (Schrattenfluh) (Coord. 640.670/186.340): Cavernes 12 (1968), No. 1/2, p. 31-35.
- Glauser, Fritz: Der internationale Gotthardtransit im Lichte des Zentnerzolls von 1493 bis 1505: Schweizer. Zeitschrift für Geschichte 18 (1968) 177—245. (Tab.).
- Gold, Silber und Bronze für Sepp Haas: Entlebucher-Anzeiger 21. 2. 68. (Abb.). Gutenberg-Jubiläum gilt auch für Beromünster: LT 2. 2. 68. (Abb.).
- Haas, Walter: Lozärnersprooch. Eine Geschichte der luzerndeutschen Mundartliteratur mit einem Verfasserlexikon und einem Lesebuch. Luzern und Stuttgart, 1968.
- Hagmann, Ulrich Friedrich: Auswanderer aus der Schweiz im schwäbischen Donautal: Der Schweizer Familienforscher 35 (1968) 114—116. [Betr. auch Luzerner Auswanderer].
- Halder, Gottlieb: Die Friedhöfe der Stadt Luzern. (Luzern im Wandel der Zeiten, H. 42). Luzern, 1968. (Abb.).
- Hanhart, Dora: Die Erweiterung des Rechtsweges, besonders im Bund und Kt. Luzern. Diss. Zürich. Zürich, 1968.
- Haus St. Martin in Luzern: Vtl. 4. 9. 68. (Abb.).
- Hegi, Stephanie: Die Entwicklung des Instituts für Heilpädagogik Luzern: Festschrift zum 60. Geburtstag von Eduard Montalta, 8. Mai 1967, 639—643. Freiburg Schw., 1967.
- Heim, Walter: Das Erntedankfest bei den Katholiken der deutschen Schweiz: Schweizer. Archiv für Volkskunde 64 (1968) 115—134. [Betr. auch Kt. Luzern].
- Klimawechsel in der katholischen Volksfrömmigkeit der Schweizer. Archiv für Volkskunde 64 (1968) 55-67. [Betr. auch Kt. Luzern].
- Heimatkunde Dagmersellen. Mit Beitr. v. Rosmarie Häller, Alfred Felber u. a. Dagmersellen, 1968. 2 Tle. (Abb. und 1 Karte). Masch.Schr., vervielf.
- Ebikon. Konferenzarbeit 1966/68 der Lehrerschaft Ebikon. Ebikon, 1968. (Abb.). Masch.Schr., vervielf.

- Heimatkunde der Gemeinde Flühli. Konferenzaufgabe. Flühli, 1968. (Abb.). Masch. Schr. vervielf.
- von Großdietwil. Gemeinschaftsarbeit der Lehrerschaft Großdietwil-Eppenwil. Großdietwil, 1968. (1 Taf. und 1 Karte). Masch. Schr. vervielf.
- Hellbühl. Von Ursula Müller, Josef Müller u. a. Hellbühl, 1968. (Abb., Karten und Pläne). Masch.Schr., vervielf.
- von Hergiswil b. Willisau. Von Walter Weibel, Hans Pfäffli u. a. Hergiswil b. Willisau, 1968. (Abb.). Masch.Schr., vervielf.
- des Konferenzkreises Hochdorf. Hochdorf, 1968. (Abb.). Masch.Schr., vervielf.
- Malters. Mit Beitr. v. Adolf Bürkli, Hans Schurtenberger u. a. Malters 1968. Masch.Schr. vervielf. Loseblattausg.
- von Meggen. Zs.fassung: Hans Lustenberger. Meggen, 1968. (1 Abb.). 2. H.
- der Gemeinde Reiden. Konferenzthema. Reiden, 1968. (Abb.). Masch.Schr., vervielf.
- Roggliswil. Konferenzthema. Roggliswil, 1968. (Abb.). Masch.Schr., vervielf.
- von St. Urban. Konferenzarbeit 1966/68. St. Urban, 1968. (Abb. und 1 Karte). Masch.Schr., vervielf.
- Willisau-Stadt. Konferenzthema 1966/68. Willisau-Stadt, 1968. Masch.Schr., vervielf. Loseblattausg.
- Hochdorf Amtshauptort H': LT 24. 5. 68. (Abb.).
- See- und Sonnenbad Hochdorf/Baldegg am Baldeggersee: Schweizer Journal 34 (1968), Nr. 3, S. 46—48. (Abb.).
- Hochdorf-Amt: Vtl. 17. 4. 68. Beil. (Abb.).
- Hodel, A.: Einsatzfreudige Luzerner Landjugend: Die Grüne 96 (1968) 131—132. (Abb.).
- Hofer, Josef: Gänsesäger nimmt Möwe toten Fisch ab: Der Ornithologische Beobachter 65 (1968) 129—130. [Betr. Sempachersee].
- Tauchtiefen einiger Wasservögel: Der Ornithologische Beobachter 65 (1968) 124—128. [Betr. Luzerner Seen].
- Hofmann, Franz: Zur Sedimentpetrographie der Molasse in den Bohrungen Pfaffnau Süd 1, 2, 4 und 5, Boswil 1 und Hünenberg 1: Bulletin der Vereinigung Schweizer. Petroleum-Geologen und -Ingenieure 35 (1968/69), Nr. 87, S. 35—41. (Karte, Bohrprofile).
- Hundert Jahre Mittelschule Sursee: Luzerner Landbote 7. 7. 67. Sonderbeil. (Abb.).
- Hundertfünfundzwanzig Jahre Semper Fidelis Luzern: Vaterland 4. 10. 68. (Abb.).
- Hüppi, Adolf: Kunst und Kult der Grabstätten. Olten und Freiburg Br., 1968. (Abb.). [Betr. auch Kt. Luzern].
- Jahr Das J' 1968 in der Rückschau: LNN 31. 12. 68. (Abb.). [Betr. auch Kt. Luzern].
- Jenny, Theo: 100 Jahre Stadtpolizei Luzern. (Luzern im Wandel der Zeiten, H. 43). Luzern, 1968. (Abb.).
- Imboden, Christoph: Erstaunliche Fußwanderung zweier Kiebitze: Der ornithologische Beobachter 65 (1968) 189—190. [Betr. Wauwilermoos].

- Imboden, Christoph: Gelbfärbung von Federn und Haaren durch Herbizid: Der ornithologische Beobachter 65 (1968) 191. [Betr. Kiebitze im Wauwilermoos].
- Differenziertes Verhalten von Kiebitzen gegenüber Autos: Der ornithologische Beobachter 65 (1968) 190—191 [Betr. Wauwilermoos].

Industrie in der Zentralschweiz: Vtl. 1. 8. 68. (Abb.).

Inwil und seine Geschichte: Seethaler-Bote 5. 7. 68.

- Jotterand, D.: Schönbühl et son centre d'achat. Un quartier tout neuf aux portes de Lucerne: L' Abeille (1968), Nr. 7, p. 10—11. (Ill.).
- Schönbühl und sein Einkaufszentrum: Familienfreund 35 (1968), Nr. 8, S. 18—19. (Abb.).
- Kampf Der K' der Regionen um die Mittelschulen: LNN 17. 2. 68. [Betr. Luzerner Landmittelschulen].
- Kaufmann, Ernst: Die ehemalige Cisterzienserabtei St. Urban: Volkshochschule 1 (1967), H. 4, S. 4—20. (Abb.).
- Kaufmann, Hans: Der Bischof von Mainz. Nachweis eines 2. Inkunabeldruckes von Sursee?: Gfr. 120 (1967) 47—50.
- Keller, Josef: Vom Ausbau der Wasserversorgung von Hitzkirch: Seethaler-Bote 12. 1. 68. (Abb.). [Darin Geschichtliches].
- Knüsel, Peter und Schmid, Robert: Die Wirtschaftslage des Amtes Entlebuch Selbsthilfe im Entlebuch. Brugg, 1967. (Tab.).
- Koch- und Tafelkunst: Vtl. 15. 5. 68. (Abb.). [Betr. auch Luzern].
- Koch, Emil: 50 Jahre Rottal AG: VST-Revue 24 (1968), Nr. 5, S. 16-17. (Abb.).
- Koch, Hans: Regina Montium. Königin der Berge: Alpegrueß 48 (1968) 127.
- Kopp, Josef Verzeichnis der wissenschaftlichen, technischen und geomedizinischen Veröffentlichungen v. Dr. J' K' 1923—1967. Ebikon, 1968.
- Kronenberger, Hildegard: Geschichte ist für die Innerschweiz lebendige Wirklichkeit. Glanzvolle 125-Jahr-Feier des Historischen Vereins der V Orte: Vtl. 4. 9. 68.
- Eine «Leidensgeschichte» mit glücklichem Ausgang: Restaurierung des Rothenburger Hauses in vollem Gang: Vtl. 24. 2. 68. (Abb.).
- Krummenacher, Anton: Vor 50 Jahren erlebte Wolhusen eine Hochwasserkatastrophe: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 41 (1968) 107—112.
- Kunstauktion Große K' im Kunstmuseum Luzern für das Teatro Popolare Viaggiante. Donnerstag, 4. Juli. Luzern, 1968. (Abb.).
- Kunstschaffen Aus dem K' der Gegenwart 1962—1968. Die Schweizerische St. Lukas-Gesellschaft stellt Künstler und Architekten ihrer Arbeitsgruppe vor: Sakrale Kunst, Bd. 10 (1968). (Abb.). [Darin auch Luzerner Künstler].
- Kurmann, Hans: Ein europäischer Anlaß in Luzern. Carl Zuckmayer beging seinen 70. Geburtstag in der Stadt Carl Spittelers: Luzerner Haus-Kalender 167 (1968) 42—44. (Abb.).
- Hoofdere, Chnuutu, Chéuppu, Tèret. Luzerner Orts- und Hofnamen in der Mundart: Luzerner Haus-Kalender 167 (1968) 61—64. (Abb.).
- Kostbare Sammlung eines Luzerner Optikers: Der Schweizer Optiker 44 (1968) 121-127. (Abb.). [Betr. Sammlung Fritz Zillig in Kriens].

- Kurmann, Hans: Ein Werk für die leidenden Mitmenschen. Zur Eröffnung der orthopädischen Klinik Regens Meyer an der St. Anna-Straße: LT 25. 4. 68. (Abb.).
- Laube, Bruno: Ein Glockenspiel am Altstadt-Eingang. Zugleich mit ihrer Geschäftserweiterung schuf die Firma Walter Ruckli an der Bahnhofstraße ein Glockenspiel von 12 Tönen: LT 20. 6. 68. (Abb.).
- Lengweiler, Hans: Kloster- und Aebtewappen der Schweizer Benediktiner-Kongregation mit Propstei St. Leodegar, Luzern. Luzern, 1967. (Abb.).
- Linggi, Josef: Krickentenbrut im Wauwilermoos: Der Ornithologische Beobachter 65 (1968) 186. [Betr. Wauwilermoos].
- Lötscher, Louis: Geschichte Marbach: Entlebucher Anzeiger 22. 3. 68.
- Lucerne, cité de la musique: Schweiz 41 (1968), Nr. 8, S. 19.
- Lüönd, Karl: Tschechen ersuchen in Luzern um politisches Asyl: LT 22. 8. 68. (Abb.).
- Lustenberger, Werner: Kleine Luzerner Militärgeschichte seit 1815. (Luzern im Wandel der Zeiten, H. 44). Luzern, 1968. (Abb.).
- Luzern. Einst Absonderungshaus, dann Wirtschaft. Auch das «Sankarlibrüggli» wird Opfer des Nationalstraßenbaues: LT 1. 3. 68. (Abb.).
- Altbewährtes im neuen Gewand. Der Mühlenplatz wird immer schöner: Jetzt wurde das Haus Nr. 6 renoviert und das Café Rüedi umgestaltet: LNN 13. 12. 68. (Abb.).
- Aktuelle Aufgaben der Denkmalpflege in der Region L': Vtl. 10. 7. 68. (Abb.).
- Die städtische Berufsberatung auf neuen Wegen: Der Schulbote 28 (1967/68), Nr. 2, S. 2—4.
- Der Buobenmattbrunnen verschwindet. Aber man sucht ihm einen neuen Standort: LT 11. 12. 68. (Abb.).
- «Das Alte stürzt...». Zum Abbruch des sogenannten alten Herrenhauses auf Obergeißenstein: LT 6. 8. 68. (Abb.).
- Vor 30 Jahren: Die letzten Luzerner Passionsspiele: Vtl. 10. 4. 68. (Abb.).
- Eine altbekannte Bäckerei verschwindet: LT 31. 8. 68. (Abb.). [Betr. Bäckerei am Untergrund].
- Eine kostbare Reliquie kehrte zurück. Der Rock des heiligen Bruder Klaus wieder in der Jesuitenkirche: LNN 25. 9. 68. (Abb.).
- Er muß dem Verkehr weichen: Abschied vom alten Pfarrsaal St. Karl: Vtl. 17. 9. 68. (Abb.).
- Das Erbe einer dynamischen Region: Vtl. 26. 6. 68. (Abb.).
- Die Erneuerung eines Wahrzeichens. Die Renovation der Kapellbrücke beginnt mit der sorgfältigen Demontage des gesamten Oberbaues: LNN 15. 10. 68. (Abb.).
- Theologische Fakultät Luzern: Der systematische Ausbau: Vtl. 2. 8. 68. (Abb.).
- 75 Jahre Vivis. 75 Jahre Erfahrung im Dienste des Kunden: Luzerner Wasserzeitung Juni 1968. (Abb.).
- Wirksame Fürsorge durch gründliche Berufsausbildung. 50 Jahre Schule für Sozialarbeit Luzern: LNN 14. 3. 68. (Abb.).

- Luzern. Eine Gedenktafel zur Erinnerung an Königin Viktoria. Festliche Einweihung der Tafel auf dem Gütsch: Vtl. 29. 4. 68. (Abb.).
- Gedenktafel für Königin Victoria: FI 30. 4. 68.
- Das neue Hallenbad der Stadt L': Schweizer Journal 34 (1968), Nr. 6, S. 58. (Abb.).
- Altes Haus im neuen Kleid. Die Restaurierungsarbeiten am Rothenburgerhaus gehen der Vollendung entgegen: LNN 14. 12. 68. (Abb.).
- Ein Haus, das Schönheit verkauft. Die Parfümerie Kramer am Kapellplatz 9: LT 14. 3. 68. (Abb.).
- Ein halbes Jahrhundert Suva. Am 1. April 1918 begann die Schweizerische Unfallversicherungsanstalt in Luzern ihre Tätigkeit: LT 1. 4. 68. (Abb.).
- Karl-Borromäus-Kapelle St. Karli. Ein historisches Kleinod vom Dornröschenschlaf erwacht: LT 18. 12. 68. (Abb.).
- Glänzende Luzerner Sammlung in Chaux-de-Fonds: Vtl. 24. 1. 68. (Abb.). [Betr. Uhrenkollektion J. Fremersdorf, Luzern].
- «Luzernské Nejnovejsi Zpravy» bei Frau Vlasta Hendlova. 20 tschechoslowakische Flüchtlingskinder lernen in einer besonderen Schulklasse unser Land und unsere Sprache kennen: LNN 4. 11. 68. (Abb.).
- Personalbauten Kantonsspital, Luzern: Schweizer Journal 34 (1968), Nr. 11, S. 67. (Abb.).
- Die Region L': LT 11. 4. 68. Sonderbeil. (Abb.).
- Ein «Schmuckkästlein» ganz besonderer Art. Der Neubau Grendel der Bucherer AG, Uhren und Juwelen, vor dem Abschluß: LNN 13. 7. 68. (Abb.).
- Die Schweizerische Studiengesellschaft für rationellen Güterumschlag tagt in Luzern: LT 9. 10. 68. (Abb.).
- L's neueste Schule, das Kindergärtnerinnenseminar: Der Schulbote 28 (1967/68), Nr. 3, S. 3—7.
- Das statistische. Ein Querschnitt in Zahlen: Kompaß 10. 1. 68. (Abb.).
- Drei Sterne im «Baedeker». Aber die Klosterfrauen vom Gerlisberg können nicht von der Aussicht allein leben: Vtl. 25. 10. 68. (Abb.).
- Stirbt ein luzernisches Idyll? Das Problem des Fahrzeugverkehrs auf dem Rathausquai: LT 25. 7. 68. (Abb.).
- Ein Stück Alt-Luzern verschwindet. Das Verwaltungsgebäude der Bürgergemeinde muß dem Nationalstraßenbau weichen: LT 4. 12. 68. (Abb.).
- Die Trommel als Steckenpferd. Ein Besuch bei Seppi Amrein: LT 30. 7. 68. (Abb.).
- Elektronische Überwachungsanlagen im Kantonsspital Luzern: Hospitalis 38 (1968) 303—306. (Abb.).
- Uhrenliebhaber, auf nach La Chaux-de-Fonds: LT 19. 1. 68. (Abb.). [Betr. Kollektion Fremersdorf, Luzern].
- Ein Wahrzeichen wird überholt: Die Sanierung der Kapellbrücke: Vtl. 6. 11. 68. (Abb.).
- Wie gut, daß es die Briten gibt! Auf dem Gütsch wurde eine schlichte Gedenktafel für Königin Victoria von England enthüllt. Dank England steht die Kapellbrücke noch... LT 29. 4. 68. (Abb.).

- Luzern. Die ehemalige Wirtschaft auf dem Gütsch: LT 1. 5. 68. (Abb.).
- Luzern-Kanton Die obersten Behörden des Kt. L': Vtl. 18. 1. 68. (Abb.).
- Studienkommission für Universitätsfragen: Bericht der Subkommission für Bedürfnis und Statistik v. 2. 3. 66. Luzern, 1966. (Abb.).
- Marbacher, Josef: Gaudeamus igitur ... Studentenverbindungen an der Luzerner Kantonsschule: LNN 4. 1. 68.
- Marchi, Otto: Luzern/Solothurn im Luftbild: Camera 47 (1968) 18—25, 33. (Abb.).
- Marti, Hans: Der Auffahrtsumritt in Altishofen: Der Hinterländer 7 (1968), Nr. 3. (Abb.).
- Die Bevölkerung Altbürons, Großdietwils, Eppenwils und Fischbachs im Jahre 1799: Der Hinterländer 7 (1968), Nr. 1.
- Zur Geschichte der Pfarrei Altishofen: Der Entlebucher 4. 10. 68.
- Das Richten von «Aemmeböle», ein ausgestorbenes Handwerk: Luzerner Haus-Kalender 167 (1968) 51—52. (Abb.).
- Die «Schweizerische Gesellschaft für Volkskunde» filmte in Gettnau: Der Hinterländer 7 (1968), Nr. 2. (Abb.). [Betr. Dünkelbohren].
- Im Wauwilermoos ging die bedeutendste Grabungs-Kampagne zu Ende: Der Hinterländer 7 (1968), Nr. 5.
- Martini, Martin: Martinus' Martini Plan der Stadt Luzern 1597. Faks.-Ausg. Gattikon, 1968.
- Matt, Peter von: Vestigia temporum. Aus den Schriften der Professoren an der höheren Lehranstalt des Kt. Luzern seit 1578. (Beil. zum Jahresbericht der kant. höheren Lehranstalt Luzern für das Schuljahr 1967/68). Luzern, 1968.
- Meier, Emil: Ein neuer Kreuzweg von August Blaesi: Vtl. 12. 10. 68. (Abb.).
- Meyer, Caspar: 30 Jahre Wiggentaler Heimatmuseum in Schötz: Heimatkunde des Wiggertales 26 (1968) 8-9.
- Meyer-Isenschmid, Caspar: Fragmente zur Pfarreigeschichte von Schötz, Tl 2: Heimatkunde des Wiggertales, H. 26 (1968) 10—22.
- Mona, Otto: Vom Sinn eines Museums. Ein Gespräch mit Alfred Waldis, Direktor des Verkehrshauses der Schweiz: Hotellerie 68 (1968), Nr. 1, S. 3.
- Moosbrugger-Leu, Rudolf: Die frühmittelalterlichen Gürtelbeschläge der Schweiz: Monographien zur Ur- und Frühgeschichte der Schweiz, Bd. 14. Basel, 1967. [Darin auch Luzerner Fundorte].
- Müller, Kuno: Luzern und seine Denkmäler. Ansprache zur Enthüllung und offiziellen Übergabe der Plastik «Joie de vivre» von Franco Annoni am General-Guisan-Quai: LT 23. 8. 68. (Abb.).
- Museumsplakate. Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 30. April—31. Mai 1968 Bahnhofplatz/Hauptpost Luzern: Plakatspiegel 8. (Abb.).
- Nachruf auf eine «Zitter»-Saison. Vom Sommer 1968, der eigentlich nicht stattfand: Vaterland 31. 12. 68. (Abb.). [Darin über Vitznau].
- Nebikon. Neue Marienkirche in N': Willisauer Bote 3. 10. 68. Sonderbeil. (Abb.).
- Ottiger, Theodor: Luzern, Verkehrs- und Güter-Umschlagszentrum seit Jahrhunderten: Bell-Blatt Okt. 1968. (Abb.).

- Pfyffer, Kasimir K' P' und die Studentenkrawalle. Zur heutigen 125-Jahr-Feier des Historischen Vereins der V Orte in Luzern: Vtl. 2. 9. 68.
- Pilzfreunde aus der ganzen Schweiz in Escholzmatt: Entlebucher-Anzeiger 22. 3. 68.
- Priesner, Paul: Einwanderungen aus der Schweiz in die Gemeinden Zähringen und Wildtal nach dem Dreißigjährigen Krieg: Schau-ins-Land 86 (1968) 131—136. [Betr. auch Luzerner Einwanderer].
- Priesterseminar Das alte P' wird abgebrochen: LT 7. 12. 68. (Abb.). [Betr. Priesterseminar Luzern].
- Das P' soll neu wiedererstehen: Vtl. 7. 12. 68. (Abb.) [Betr. Priesterseminar in Luzern].
- Rain Pfarrkirche St. Jakobus in R' unter Denkmalschutz: LT 2. 3. 68. (Abb.). Reiden Geschichte der evangelisch-reformierten Kirche R': Luzerner Nachrichten 25. 10. 68. (Abb.). Id. LNN 25. 10. 68.
- Reinhard, Hans: Winkel bei Horw und seine Fähre am See: Gfr. 121 (1968) 234-270.
- Reminiszenzen, Geschichtliche. Handwerk hat einen goldenen Boden: Der Entlebucher 28. 6. 68. [Betr. Handwerker in Ettiswil, Alberswil und Kottwil im Jahre 1822].
- Renggli, Fridolin: Die Entstehung der Korporation Entlebuch: Entlebucher Anzeiger 25. 10. 68. (Abb.).
- Renner, Felix: Der Verfassungsbegriff im staatsrechtlichen Denken der Schweiz im 19. und 20. Jahrhundert. Ein Beitr. zur Dogmengeschichte: Zürcher Beiträge zur Rechtswissenschaft. N. F., H. 295. Diss. Zürich. Zürich, 1968. [Darin 169—190 über I. P. V. Troxler, 218—239 über Ph. A. von Segesser].
- Riedweg, Hermann: Doppleschwand und Menzberg als gute Nachbarn. Ein historischer Rückblick: Luzerner Haus-Kalender 167 (1968) 44-47. (Abb.).
- Risch, Paul: Fremdenverkehr und Wirtschaft in Luzern und in der Zentralschweiz: Hotellerie 68 (1968), Nr. 1, S. 1—2. (Abb.).
- Ritaheim Das Luzerner R' für Töchter und Familienhilfe: Vtl. 4. 9. 68. (Abb.). Rogger, Wilhelm Anton: Sursee, wie es leibt' und lebte: Luzerner Haus-Kalender 167 (1968) 68—73. (Abb.).
- Die alte Weggisgasse und ihre Häuser: Gränicher-Post 1968, Nr. 37, S. 1. (Abb.).
- Petermann von Gundoldingen, Schultheiß von Luzern und Heerführer bei Sempach: Sempacher Zeitung 8. 7. 68. Illustr. Beil. Sempacher Schlachtfeier 1968. (Abb.).
- Ein rätselhaftes Denkmal: Luzerner Haus-Kalender 167 (1968) 79. (Abb.). [Betr. das verschwundene Denkmal in Luzern zur Erinnerung an die Einweihung der Gotthardbahn].
- Roth, Alfred: Einkaufszentrum Schönbühl bei Luzern: Bauen und Wohnen 22 (1968) 382—384. (Abb.).
- Rotsee im Mittelpunkt: LT 11. 7. 68. Ruderbeil. (Abb.).
- Rotz, Werner von und Huwiler, Eugen: 75 Jahre Städtischer Konzertverein Luzern und Männerchor Frohsinn Luzern, 1893—1968. Luzern, 1968.

- Ruckstuhl, Eugen: Zentren katholischer Theologie in der Schweizer. Kirchenzeitung 136 (1968) 106—108. [Betr. Theologische Fakultät Luzern].
- Der jüdische Weg. Zur Eröffnung der Talmudschule in Kriens: Vtl. 5. 1. 68.
- Ruderfest Das größte R' seit der WM von 1962!: LNN 11. 7. 68. Sonderbeil. (Abb.). [Betr. Internationale Ruderregatta Luzern/Rotsee 13./14. 7. 68 als Olympiahauptprobe].
- Rüesch, Edgar: Haben die Engländer die Kapellbrücke gerettet?: Vtl. 10. 6. 68. (Abb.).
- Haben Engländer die Kapellbrücke vor dem Abbruch bewahrt?: LT 1. 5. 68. (Abb.).
- Sachs, Lisbeth: Die Überbauung Schönbühl bei Luzern: Werk 55 (1968) 659—664. (Abb.).
- Sankt Urban unmittelbares Opfer der Sonderbundskatastrophe: Vtl. 15. 10. 68.
- Scagnet, Ernst und Fuchs, Hanns: Reußporttunnel: Bohrer am Laserstrahl: LT 12. 11. 68. (Abb.).
- Schegg, Ernst: Beziehungen zwischen Planktonentwicklung und Bakterien im Vierwaldstättersee und Rotsee. Vorläufige Mitteilung: Schweizer. Zeitschrift für Hydrologie 30 (1968) 289—296. (Diagr.).
- Schiffahrtsplakate. Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 30. Mai-30. Juni 1968 Bahnhofplatz/Hauptpost Luzern: Plakatspiegel 9. (Abb.).
- Schifferli, Alfred: Stockente frist Dauereier von Daphnien: Der Ornithologische Beobachter 65 (1968) 187. [Betr. Sempachersee].
- Das Wauwilermoos, ein Paradies für seltene Sumpfvögel: Der Schweizerjäger 53 (1968) 453—456. (Abb.).
- Schmid, Hans Rudolf: 50 Jahre SUVA 1918—1968. Luzern, 1968. (Abb.).
- Schmid, Heinrich: Das Hengstendepot in Schüpfheim: Alpegrueß 48 (1968) 119. (Abb.).
- Schmid, Nina: Damals ... Erinnerungen der Kindergarten-Betreuerin: Eltern und Schule. Mitteilungen der Schulbehörden von Kriens 5 (1968), Nr. 3, S. 6—7. (Abb.).
- Schneider, Peter Otto: Romantischer Kontrapunkt. Zum 100. Todestag von Xaver Schnyder von Wartensee (1786—1868): Schweizer. Musikzeitung 108 (1968). 230—239. (Abb.).
- Schnieper, W.: Winkelrieds Heldentat im Wandel der Zeiten: LNN 6. 7. 68. (Abb.).
- Schnyder, Hans: Abt Wichard von Luzern als Bischof zu Augsburg: Gfr. 121 1968) 5—63.
- Eine Stätte des Gebetes und der Seelsorge. 768—1968: Zum 1200-jährigen Bestehen des Stiftes St. Leodegar im Hof zu Luzern: LNN 28. 9. 68. (Abb.).
- Schoch, Johann Heinrich: Feldprediger Joh. Heinrich Schochs Tagebuch aus dem Sonderbundskrieg. Hrsg. v. Erwin Bucher: Zürcher Taschenbuch auf das Jahr 1968, 94—122.
- Schrämli, Harry: Zur Geschichte der Kügeli-Pastete: Hotellerie 68 (1968) Nr. 2, S. 13—15.

- Schuhplakate. Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 4. Dezember 1968-6. Januar 1969 Bahnhofplatz/Hauptpost Luzern: Plakatspiegel 10. (Abb.).
- Schulhäuser Neuere S' im Kt. Luzern: Luzerner Schulblatt 84 (1968) 1—41. (Abb.).
- Schulhausneubau in St. Urban: Willisauer Bote 2. 5. 68 (Abb.).
- Sechzig Jahre Schweizer Architektur: Werk 55 (1968) 1—72. (Abb.). [Darin auch Luzerner Architektur].
- Seetal Das S' braucht eine Mittelschule. Eindrückliche Kundgebung in Hochdorf: Seethaler-Bote 16. 2. 68.
- Seetalbahn Aus den Kinderjahren der S': Seethaler-Bote 16. 2. 68.
- Sempach. Ausgrabungen Chilchbüel: Jahrbuch der Schweizer. Gesellschaft für Urgeschichte (1968/69) 169.
- Sempach im 19. Jahrhundert: Sempacher Zeitung 8. 7. 68. Illustr. Beil. Sempacher Schlachtfeier 1968. (Abb.).
- Sidler, Kurt: Substanzierung, Spezifikation und Änderung des Klagegrundes im luzernischen Zivilprozeßrecht. Luzern, 1968.
- Siedlung, Kleine, in Udligenswil LU: Werk 55 (1968) 650-651. (Abb.).
- Sigrist, Gottfried: Die obligatorische Elementarschadendeckung der Brandversicherungsanstalt des Kt. Luzern. Ein Werk der Solidarität. Luzern, 1968. (Tab.).
- Simeon, Casper: Fragen der Abwasserreinigung in der Innerschweiz mit bes. Berücks. der Fremdenorte: Plan 25 (1968) 156—160. (Tab.).
- Speck, Josef: Eich-Inseli: Jahrbuch der Schweizer. Gesellschaft für Urgeschichte 54 (1968/69) 118—119.
- Rotsee (Maihof): Jahrbuch der Schweizer. Gesellschaft für Urgeschichte 54 (1968/69) 119.
- Staffelbach, Georg: Ein vergessener Vorkämpfer für Kirche und Staat: Anzeiger für das Michelsamt 23. 2. 68. [Betr. I. P. V. Troxler].
- Steffen, Emil: Willisauer Originale und Anekdoten: Luzerner Haus-Kalender 167 (1968) 65-67. (Abb.).
- Steiger, Gallus Abtbischof G' S' [von Büron LU, 1879—1966]. St. Ottilien-Peramiho. Aus dem Totenrodel der Erzabtei St. Ottilien: Maria Einsiedeln 72 (1966/67) 112—115. (Abb.).
- Steiner, Hans: Ein Weggiser reist nach Amerika: Freier Schweizer 16. 7.—9. 8. 68. Steiner, Josef: Das Inventar des Ostergauer Bauern Hans Zehnder anno 1628 im Stadtkirchgang und in der Grafschaft Willisau: Der Hinterländer 7 (1968), Nr. 4.
- Die Musikanten von Willisau: Der Hinterländer 7 (1968), Nr. 1.
- Wie Ettiswil früher Feste feierte. Erinnerungen an das 5. Kantonal-Gesangfest in Ettiswil, den 25. Juni 1854: Der Entlebucher 21. 6. 68. (Abb.).
- Wird Schloß Wyher doch wiederhergestellt?: LT 13. 8. 68. (Abb.).
- Sternsingen Das S' am Goldenen Sonntag in Luzern: Echo 48 (1968) Nr. 12, S. 13. (Abb.).
- Strobe, Gertrud: Wagner-Gesellschaften. [In:] Blume, Friedrich: Die Musik in Geschichte und Gegenwart 14 (1968) 130—132. [Darin auch über die Ges. Richard Wagner-Museum, Tribschen/Luzern].

- Surental Aufstrebendes S': LT 20. 6. 68. (Abb.).
- Sursee. Absteigequartier fürstlicher Abte: Vtl. 9. 11. 68. (Abb.).
- Die neue Krypta für Sursees wertvollen Kirchenschatz: Luzerner Landbote 30. 4. 68. (Abb.).
- Ein Kulturzentrum der Renaissance und des Barock: Vtl. 23. 11. 68.
- Die Projekte für den Ausbau des Bezirksspitals in Sursee: Hospitalis 38 (1968) 522. (Abb.).
- Sursee-Amt: Vtl. 30. 1. 68. (Abb.).
- Suter, Robert Ludwig: Scholastica an der Allmend. Eine Luzerner Paramentenstickerin der Barockzeit: Zeitschrift für schweizer. Archäologie und Kunstgeschichte 25 (1968) 108—137. (Abb.).
- Thilo, Eric-E.: Un précurseur du Lion de Lucerne: Le Mémorial de Tinterin/ Tentlingen FR: Revue des Sociétés des Amis de Versailles 1967, no 31, p. 21—25. (Abb.).
- Thönen, Willi: Haselnüsse als Nahrung der Stockente: Der Ornithologische Beobachter 65 (1968) 187. [Betr. auch Vogelwarte Sempach].
- Tomëi, Wolf: Die fünförtischen Banner im Zweiten Kappelerkrieg 1531: Gfr. 121 (1968) 229—233.
- Ubersichtsplan des Kt. Luzern. 1:10000. Luzern, Kant. Vermessungsamt. 1228, 2. Melchnau. Nachgeführt bis Ende 1967. Luzern, 1968.
- Umbau des Bahnhofbuffets in Luzern: Raum und Handwerk 33 (1968), H. 3, S. 32-41. (Abb.).
- Verkehrshaus Das V' der Schweiz im Jahr 1967: Schweizer Bauzeitung 86 (1968) 146.
- Vierzig Jahre Anzeiger Stadt Luzern und Umgebung. Anzeiger Stadt Luzern und Umgebung 18. 10. 68. (Abb.).
- Vischer, Eduard: I. P. V. Troxler als aargauischer Parlamentarier: Festschrift Karl Schib zum 70. Geburtstag am 7. September 1968, 394—419 (= Schaffhauser Beiträge zur vaterländischen Geschichte, H. 45). Thayngen, 1968.
- Volksdichter, Unser beliebtester: Luzerner Haus-Kalender 167 (1968) 37—39. (Abb.). [Betr. Zyböri].
- Wagenknecht, Wolfgang: Die Johanniter-Kommende Hohenrain bleibt der Nachwelt erhalten: LT 18. 1. 68. (Abb.).
- Die Wallfahrtskirche Werthenstein in neuer Pracht: LT 26. 7. 68. (Abb.).
- Waldis, Alfred: Das Verkehrshaus der Schweiz in Luzern. Führer durch die Sammlungen. 4., erg. Aufl. (Veröffentlichungen des Verkehrshauses der Schweiz, H. 2). Luzern, 1967. (Abb.).
- Die Ausbaupläne des Verkehrshauses der Schweiz in Luzern: Schweizer Journal 34 (1968), Nr. 4, S. 62—63 und 74. (Abb.).
- Im Verkehrshaus in Luzern entsteht das erste Planetarium der Schweiz: Information. Mitteilungsblatt des Verbandes der Museen der Schweiz 1968, Nr. 2, S. 10—16. (Abb.).
- Wandeler, Max: Luzern Stadt und Land in römischer Zeit. Luzern, 1968. (Abb. und 1 gefalt. Fundkarte).

- Wandeler, Max: Terrassenhäuser mit Mietwohnungen auf Gesegnetmatt in Luzern: Schweizer Journal 34 (1968), Nr. 8, S. 54 und 84. (Abb.).
- Weggis Z'Wäggis fahd jetzt d'Luftseilbahn a... Eröffnungsfest bei der Talstation: Freier Schweizer 19. 7. 68. (Abb.).
- Wermelinger, Max: Luzern vom Stadtstaat zum Kanton: NZZ 1968, Nr. 378, 420, 434, 444, 449. (Abb.).
- Werthenstein. (Konferenzaufgabe «Heimatkunde» 1966—1968 der Lehrerschaft des Kt. Luzern). Werthenstein, 1968. (Abb.). Masch.Schr., vervielf.
- Wey, Hans: Die Pfarreigrenzen [von Rickenbach]: Rickenbacher Jahresschrift 1967, 115—120.
- Die Leutpriester von Rickenbach: Rickenbacher Jahresschrift 1968, 171—184. Wicki, Hans: Zur Geschichte der Zisterziensterabtei St. Urban im 18. und 19. Jahrhundert 1700—1848: Gfr. 121 (1968) 64—228.
- Willisau Ein künstlerisches Kleinod in Willisau-Stadt. Franco Annoni schuf einen prächtigen Brunnen im Grund: LNN 3. 8. 68. (Abb.).
- Metropole im Hinterland: LT 24. 7. 68. (Abb.).
- Willisau-Amt. Die nordwestlichen Gemeinden: Vtl. 21. 8. 68. (Abb.).
- Willisau-Schüpfheim, eine Tagreise zu Fuß: Zentralschweizerische Verkehrs-Nachrichten 23 (1968), Nr. 10.
- Winter in der Zentralschweiz: LNN 29. 11. 68. Sportbeil. (Abb.).
- Wiprächtiger, Peter: Große Ansammlung von Goldregenpfeifern im Wauwilermoos: Der Ornithologische Beobachter 65 (1968) 130—131.
- Wocher-Wey, Joseph und Lengweiler, Hans: Stammtafel der Winkler von Richensee und Gelfingen [Stammbaum]. Luzern, 1967. 1. Bl., kol. mit Abb. und Wappen.
- Wyß, Alfred: St. Urban im Jahre 1967: Der Hinterländer 7 (1968), Nr. 4.
- Zbinden, Karl: Von der italienischen Kolonie im Luzerner Quartier «Untergrund»: Schweizer. Bauzeitung 85 (1967) 58-61.
- Die Stadtpolizei Luzern jubiliert: Kompaß 1. 5., 8. 5., 15. 5., 29. 5., 5. 6., 19. 6., 3. 7., 10. 7., 17. 7. 68. (Abb.).
- Zemp, Heini: Das Luzerner Anwaltsrecht. Diss. Freiburg Schw. Winterthur, 1968. Zemp, Josef: Der Orchesterverein Schüpfheim jubiliert: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 41 (1968) 88—105. (Abb.).
- Zihlmann, Josef: Die Hof- und Flurnamen der Gemeinde Gettnau. Mit zusätzlichen Hinweisen auf über 1500 Namen des Luzerner Hinterlandes, des Wiggertals und des unteren Rottals. Luzern, 1968.
- Hofnamen von Großwangen: Der Hinterländer 7 (1968), Nr. 1.
- Auf den Spuren unserer Burgen. Die Burg Seeblen: Der Hinterländer 7 (1968),
 Nr. 4 und 6 (Abb.).
- Zschokke, Rolf: Beitrag zur Gründungsgeschichte der City of Highland, Madison County, Illinois, USA: Festschrift Karl Schib zum 70. Geburtstag 7. 9. 68, 420—458 (= Schaffhauser Beiträge zur vaterländischen Geschichte, H. 45). Thayngen, 1968. (Pläne). [Betr. auch Luzerner Auswanderer].

LUZERN

1969. Mit Nachträgen 1967 und 1968

Josef Elmiger

FI = Freie Innerschweiz

Gfr. = Geschichtsfreund

LNN = Luzerner Neueste Nachrichten

LT = Luzerner Tagblatt

NZZ = Neue Zürcher Zeitung

Vtl. = Vaterland

Aebischer, Paul: Arnold de Winkelried, le héros de Sempach et Roland, le vainqueur de Roncevaux: Schweizer. Zeitschrift für Geschichte 19 (1969) 1—33.

Abschied vom alten «Lindenfeld»: LNN 9. 5. 69 .(Abb.).

Achermann, Emil: Hitzkircher Flurprozessionen. Seethaler-Bote 16. 5. 69.

- Hundert Jahre Lehrerseminar Hitzkirch 1868—1968. Ein Beitr. zur Luzerner Schulgeschichte. Luzern, 1969. (Abb.).
- Hundert Jahre Lehrerseminar Hitzkirch 1868—1968: Seethaler-Bote 14. 11. 69. (Abb.).
- Albisser, Heinrich und Zeier, Alois: Jubiläumsschrift zum 50-jährigen Bestehen der Kantonalen Pensionskasse Luzern. Luzern, 1969. (Tab.).
- Alder, Adolf: Verband städtischer Schießvereine Luzern 1912—1968. Ein Rückblick. Luzern, 1968. Masch. Schr. vervielf.
- Allemann, Bert: Schweiz. Milchgesellschaft AG. Fabrikations- und Lagergebäude Hochdorf, 1963/64: Der moderne Industriebau 3 (1968) 97—102. (Abb.).
- Als Bijou wiedererstanden. Die Restaurierung des Rothenburger Hauses vor dem Abschluss: Vtl. 3. 5. 69. (Abb.).

Alters- und Pflegeheim in Kriens: Werk 56 (1969) 774-776. (Abb.).

Altishofen — Schloß zu verkaufen: Vtl. 29. 8. 69. (Abb.).

Amrein, Franz: Die Familien Amrein von der Eimatt und von der Feldmatt ca. 1720—1969: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 2. (Abb.).

Amrein, Julius: Das alte Pfarrhaus Kleinwangen verschwindet demnächst aus dem Dorfbild: Seethaler-Bote 28. 2. 69.

Anklin, Alois: Eine Hochschule Luzern nicht vor 7 Jahren. Dr. Hubert Aepli skizziert Aufbau und Struktur einer künftigen Universität: LNN 10. 3. 69. (Abb.).

Annoni, Mondo: Erni. (Sammlung Zeitgenossen). Genève, 1969. (Abb.). [Betr. Hans Erni].

Aregger-Marazzi, Julius: Eine Handschrift von Rennward (!) Cysat über die Kirchen und Kapellen des Amtes Entlebuch aus den Jahren 1584—86: Gfr. 122 (1969) 149—185.

- Aregger-Marazzi, Julius: Zwei alte Verzeichnisse über ausgewanderte Entlebucher: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 42 (1969) 5-25.
- Aesch An fremden Wassern: Vtl. 18. 4. 69. (Abb.).
- Astronaut John H. Glenn jr. im Verkehrshaus der Schweiz, Luzern, 4. Juni 1966. Luzern, 1967. (Abb.).
- Attenhofer, Heinrich Ludwig: Geschichtliche Denkwürdigkeiten der Stadt Sursee. (Denkwürdigkeiten aus Sursees Vergangenheit, Bd. 1). Sursee, 1968. (Abb.).
- Auer, Erwin: 75 Jahre Centralschweizerische Kraftwerke: Wasser- und Energiewirtschaft 61 (1969) 241—242. (Abb.).
- Auffahrtsumritt in Beromünster. Wessenberg und unser Umritt: Anzeiger für das Michelsamt 9. 5. 69. (Abb.).
- Ausland-Luzerner Von einem A' zu zwei Luzerner Küblern. Halbvergessene und Halbvergessenes in einer Brattig: LNN 11. 10. 69 [Betr. Graveur Johann Baptist Frener].
- Baudenkmäler Eines der schönsten B' des Kantons. Das ehemalige Zisterzienserkloster St. Urban, heute psychiatrische Klinik, gehört zu den markantesten Barockbauten der Schweiz: LT 21. 3. 69. (Abb.).
- Baumeler, Theo: Der Neubau der Missionare von der Hl. Familie in Werthenstein: Schweizer. Kirchenzeitung 137 (1969) 540-543. (Abb.).
- Beck, Carl: Das Geschlecht Meyer von Sursee: Luzerner Landbote 25. 4. 69. (Abb.).
- Beck, Peter: Aus der Luzerner Sängergeschichte: Luzern im Wandel der Zeiten 45 (1969). (Abb.).
- Ein Rückblick auf 100 Jahre Liedertafel: FI 20. 3. 69.
- Beispiel Zeitloses B' mutiger Glaubenstreue und selbstloser Nächstenliebe. Erstaufführung eines Hörbildes über Niklaus Wolf von Rippertschwand in der Unterkirche von Neuenkirch: Vtl. 26. 3. 69. (Abb.).
- Beitrag zur Heimatkunde der Lehrerkonferenz Beromünster. Hrsg. v. der Lehrerschaft Neudorf. Neudorf, 1969. Masch.Schr. vervielf.
- Bekannt oder unbekannt?: Sempacher Zeitung 7. 7. 69. Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1969. (Abb.) [Betr. Wappenbuch von 1779 mit einer Darstellung der Schlacht bei Sempach].
- Bergkapelle Die B' in Doppleschwand: Alpegruess 49 (1969) 107. (Abb.). Bericht der Kommission für Mittelschulplanung an den Erziehungsrat des Kt. Luzern vom 4. Sept. 1967. Luzern, 1967. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- Bericht des Regierungsrates des Kt. Luzern an den Großen Rat über die Landwirtschaft im Kt. Luzern (vom 11. April 1969). Luzern, 1969. (Tab. & Diagr.).
- Besuch im Weltraum. Das Planetarium im Verkehrshaus Luzern: Alpegrueß 49 (1969) 102—103. (Abb.).
- Bitzi, Albert: Die Pfarreien des heutigen Priesterkapitels Entlebuch in ihren Anfängen. Festgabe für H. H. Dekan und Pfarrer Theodor Studer, Hasle. Schüpfheim, 1969. (Abb.).
- Blaser, Fritz: Vor hundert Jahren erschien in Willisau die einzige Tageszeitung der Luzerner Landschaft: LT 2. 6. 67. (Abb.).

- Blaser, Fritz: Der Kt. Luzern. Anh. zum Lehrbuch für den staatsbürgerlichen Unterricht an den höhern Mittelschulen der deutschen Schweiz. Basel, 1968. (Abb.).
- Vor siebzig Jahren und heute? Die Frage der durchgehenden Surental-Bahn: LT 1. 3. 68.
- Zur Geschichte der Buchdruckerfamilie Schwendimann in Hannover: Gutenberg-Jahrbuch 1968, 248—250.
- Bögli, Alfred: Geographie Innerschweiz. Obligatorisches Lehrmittel für die 4. und 5. Primarklasse. Luzern, 1969. (Abb.).
- Boesch, Gottfried: Die Jagdwaffensammlung La Roche im Schloß Heidegg in Gelfingen: Pro 18 (1969), Nr. 12. (Abb.).
- Die Malteser-Kommende Hohenrain, ihre Gründerfamilie und ihre Beziehungen zu Bubikon: Jahrheft der Ritterhausgesellschaft Bubikon 33 (1969) 11—27.
- Bräuche Von schweizerischen Bräuchen während der 12 heiligen Nächte: Familienfreund 99 (1969), Nr. 51, S. 24. [Darin über Sternsingen in Luzern].
- Brunner-Bühlmann, Josef: Chronik der Gemeinde Aesch LU. Aesch LU, 1969. (Abb.).
- Brunner-Meyer, Olga: Die Meyer von Sursee. Sursee, 1968. (Abb. und Stammbaum). Masch.Schr. vervielf.
- Bucher, Alfred: Dichter und Bauer: Luzerner Haus-Kalender 169 (1969) 75-78. (Abb.). [Betr. den Amerikaschweizer Jake J. Fischer aus Kulmerau].
- 100 Jahr Abendgesellschaft Reußbühl 1869—1969. Eine Dorf-Expansion. Emmenbrücke, 1969. (Abb.).
- Bucher, Louis: Freimaurerei in Luzern: Alpina 95 (1969) 223-225.
- Bucher, Walter: Die Geistlichkeit zu St. Peter und Paul in Willisau: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 1.
- Bühlmann, Josef: Bestand in Luzern eine römische Siedlung?: Vtl. 7. 6. 69.
- Eine Zierde des Seetals. Zwei Bauernhäuser in Unterebersol restauriert: Vtl. 22. 8. 69. (Abb.).
- Was bedeutet der Name «Luzern»?: Vtl. 5. 9. 69. (Abb.).
- Burgen und Schlösser der Schweiz, Bd. 5. Hauswirth, Fritz: Luzern, Zug. Kreuzlingeen, 1969. (Abb.).
- Bürkli, Adolf: Hundert Jahre Bürgerheim Malters 1868—1968: Gemeindechronik Malters 13 (1968) 22—26.
- Büron, Gemeinschaftsarbeit der Lehrerschaft Büron. Büron, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- Bußmann, Josef: Vom Baldeggersee: Schweizer. Fischerei-Zeitung 76 (1968) 19—20.
- Bußmann, Roman: 50 Jahre Luzerner Sport-Club, 1918—1968. Luzern, 1968. (Abb.).
- Bütler, Josef: «Unter den Lauben» zu Beromünster: Anzeiger für das Michelsamt 21. 11. 69.
- Cachet wahren kostet Geld. Willisau will seine historischen Bauten restaurieren: LNN 8. 3. 69. (Abb.).
- Charakteristik und Planungsziele der Gemeinde Horw: Die Schweizer Gemeinde 6 (1969), Nr. 23, S. 45-47. (Abb.).

- Cronica de la Misión Católica de lengua española de Lucerna, 1959—1969. Lucerna, 1969. (Abb.).
- Cuoni, Erwin: 150 Jahre Stadtmusik Luzern, 1819—1969. Luzern, 1968. (Abb.).
- 150 Jahre Maskenliebhaber-Gesellschaft der Stadt Luzern, 1819—1969. Luzern, 1969. (Abb.).
- Cuoni, Paul: 50 Jahre Luzerner Kantonaler Unteroffiziersverband, Sempacherverband, 1919—1969. Willisau, 1969. (Abb.).
- Cysat, Renward: Collectanea. Chronica und denkwürdige Sachen pro chronica Lucernensi et Helvetiae (= Quellen und Forschungen zur Kulturgeschichte von Luzern und der Innerschweiz, Bde 4 I/II und 9). Luzern, 1961/69. (Abb.).
- Denizot, Gérard: Besuch im Verkehrshaus der Schweiz in Luzern: Familien-freund 99 (1969), Nr. 7, S. 8—11, 46. (Abb.).
- Dierikon Der Zukunft verschrieben: Vtl. 9. 5. 69. (Abb.).
- Doppleschwand. Hrsg. v. der Lehrerschaft Doppleschwand. Doppleschwand, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- Drack, Walter: Die Gürtelhaken und Gürtelbleche der Hallstattzeit aus dem schweizerischen Mittelland und Jura: Jahrbuch der Schweizer. Ges. für Ur-& Frühgeschichte 54 (1968/69) 13—59. (Abb.). [Darin auch Luzerner Funde].
- Dudler, Karl: Aus der Geschichte des Schweizer. Bankvereins. Aufbau des Geschäftssitzes Luzern: LNN und FI, je 18. 6. 69. (Abb.).
- Duß, Josef: Romoos. Heimatkunde. Romoos, 1968. (Abb.). Masch.Schr. vervielf. Eberli, Josef: Geschichte der Dorfbrunnengenossenschaft Ballwil, gegründet vor 1779. Liquidation beschlossen am 1. Juli 1967. Ballwil, 1968. Masch.Schr. vervielf.
- 70 Jahre Wasserversorgung Ballwil. Ballwil, 1969. Masch.Schr. vervielf.
- Ebikon Die Pfarrkirche E' in neuem Glanz: LT 21. 1. 69. (Abb.).
- Die Pfarrkirche E' in neuem Glanze: Vtl. 17. 1. 69. (Abb.).
- Ebikoner Pfarrkirche strahlend und angestrahlt: LNN 17. 1. 69. (Abb.).
- Ehrensperger, Werner: Luzern im Zeichen des Taktstocks. Bewunderte Künstler... Kaltes Buffet...: Woche 19 (1969), Nr. 35, S. 18—21. (Abb.).
- Emmen Gemeinde E'. Emmenbrücke, 1967. (Abb.).
- Emmenegger, Emil: Die Geschichte des Sigristenhauses von Schüpfheim. Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 42 (1969) 27—68.
- Eine Ziegelbrennerei in Schüpfheim: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 42 (1969) 163—165.
- Elektrizitätswerke und projektierte Werke im Entlebuch: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 42 (1969) 69—141. (Abb.).
- 50 Jahre Offiziersgesellschaft des Amtes Entlebuch. Festschrift. Schüpfheim, 1968. (Tab.). Masch.Schr. vervielf.
- Entlebuch Gemeinde E'. Heimatkunde. Entlebuch, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- Nicht an einem Stück: Vtl. 16. 5. 69. (Abb.).
- Ergebnisse der Schulstatistik: Luzerner Schulblatt 85 (1969), Nr. 3. Sondernr. (Tab.).
- Erni-Wandteppiche für eine Genfer Ausstellung: Familienfreund 99 (1969), Nr. 14, S. 18. (Abb.).

- Eschenbach Zwischen gestern und morgen: Vtl. 4. 7. 69 (Abb.).
- Escholzmatt. Heimatkunde. Gemeinschaftsarbeit der Lehrerschaft. Escholzmatt, 1969 (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- Ettlin, Leo: Dr. Johann Baptist Dillier 1668—1745: Obwaldner Geschichtsblätter 11 (1969). (Abb. und Stammtaf.). [Betr. auch Luzern].
- Fastnachtsbrauchtum Das F' trotzte allen Verboten: Vtl. 12. 2. 69.
- Felber, Alfred: Ordenanz de Ao. 1687: Heimatkunde des Wiggertales 27 (1969) 21—27. [Betr. Folioband im Pfarrarchiv Dagmersellen].
- Festschrift zur 100-Jahrfeier des Gemeindeschreiberverbandes des Kt. Luzern, 1869—1969. Willisau, 1969. (Abb.).
- Fischer, Walter: Die Luzern-Stans-Engelberg-Bahn. Die Bahnerneuerung anstelle eines Bahnersatzdienstes nach den Ergebnissen der ersten drei Betriebsjahre: Schweiz. Archiv für Verkehrswissenschaft und -politik 24 (1969) 42—54. (Tab.).
- Flatt, Karl H.: Die Errichtung der bernischen Landeshoheit über den Oberaargau: Archiv des Historischen Vereins des Kt. Bern 53 (1969). [Darin S. 184—202 über die Twingherrschaften der Abtei St. Urban].
- Fortschritt Forstrechtlicher F' im Kt. Luzern: Wald und Holz 50 (1968/69) 328—330.
- Fricker, Rudolf: Nachträgliches zur Luzerner Rotarier-Ausstellung: Der Schweizer Rotarier 44 (1968/69) 104—105. (Abb.).
- Fundbericht Archäologischer F': Jahrbuch der Schweizer. Ges. für Ur- und Frühgeschichte 54 (1968/69) 101—175. (Abb.). [Darin auch Luzerner Funde].
- Fünfundsiebzig Jahr Bärnerverein Luzärn 1893-1968. Horw, 1968. (Abb.).
- Jahre Centralschweizerische Kraftwerke, 1894—1969. Luzern, 1969. (Abb.).
- Jahre Di Gallo AG. Luzern, 1968. (Abb.).
- Jahre Kantonaler Gewerbeverband: Luzerner Gewerbe-Zeitung 51 (1969) 21—22, 35—36 und Sondernr. 6 (81—89). (Abb.).
- Fünfzig Jahre Kantonales Arbeitsamt Luzern, 1919—1969. Jubiläumsbericht. Luzern, 1969. (Tab.).
- Jahre Seeclub Sempach, 1919—1969. Horw, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- Jahre SUVA 1918—1968. Hrsg. v. der Schweizer. Unfallversicherungsanstalt. Luzern, 1968. (Abb.).
- Furrer, Martin: Kirchenrenovation in Sempach: Sempacher Zeitung 7. 7. 69. Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1969. (Abb.).
- Galerie Räber, Luzern. Markus Kohler. Ausstellung 27. Januar bis 15. März 1969. Luzern, 1969. (Abb.).
- Jörg Schultheß. Ausstellung 20. März bis Ende April 1969. Luzern, 1969. (Abb.).
- Pierre Dmitrienko. Ausstellung 16. Mai bis 30. Juni 1969. Luzern, 1969. (Abb.).
- Giancarlo Sangregorio. Ausstellung 17. Oktober bis Ende 1969. Luzern, 1969. (Abb.).

Galerie Räber, Luzern. Hans Jaenisch. Ausstellung 17. Oktober bis Ende November 1969. Luzern, 1969. (Abb.).

Gedenkschrift zum 50. Todestag (17. August 1918) für Oberstleutnant Theodor Schmid, Nationalrat und Regierungsrat Schüpfheim, 1858—1918. Schüpfheim 1968. (Abb.).

Gedichtsammlung — Kleine G': Heimat; Luzernerland: Luzerner Schulblatt 85 (1969), Nr. 1. Sondernr. (Karte).

Geschichte — Zur G' des Michaelsbrunnen: Anzeiger für das Michaelsamt 5. 12. 69. (Abb.).

Gettnau — Gemeinde G'. Heimatkunde. Gettnau, 1969. Abb.). Masch.Schr. vervielf.

Geuensee - An keinem See: Vtl. 19. 9. 69. (Abb.).

Goldsucher am Napf: Der Entlebucher 22. 8. 69. (Abb.).

Grünenberg. (Burgen und Schlösser im Luzernbiet): LT 13. 8. 69. (Abb.).

Gübelin, Hans U.: 2. Ausbauetappe des Verkehrshauses der Schweiz in Luzern: Das Hochhaus in der Schweiz 5 (1969), Nr. 4, S. 25-30. (Abb.).

Gutersohn, Heinrich: Geographie der Schweiz III 2. Bern, 1969. (Abb., Karten). [Darin: Kt. Luzern].

Häfliger, René: Geschichte der Schweizer. Studentenverbindungen Industria Lucernensis 1917—1967, Sektion des Schweizer Kartells Industria an der Kantonsschule Luzern und Industria Technikum Luzern 1958—1967, Sektion des Schweizer Kartells Industria am Zentralschweizer. Technikum Luzern. Luzern, 1967. (Abb.).

Hagmann, Hans: Luzern: Eane Stadt verändert ihr Gesicht. Ein Bildband der Firma J. Vallaster AG, Luzern. Luzern, 1968. (Abb.).

Hasle — Die Gemeinde H'. Heimatkunde. Hasle, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.

Heidegg. (Burgen und Schlösser im Luzernbiet): LT 20. 8. 69. (Abb.).

— Schloß H': NZZ t. 6. 69. (Abb.).

Heimatkunde der Genieinde Inwil. Bearb. und hrsg. v. der Lehrerschaft Inwil. Inwil, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.

- der Gemeinde Menznau. Zs. gest. v. der Lehrerschaft Menznau, 1968. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- des Michelsamtes. Zs.gest. v. den Lehrern des Inspektoratskreises Beromünster. Beromünster, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- Ettiswil. Gemeinschaftsarbeit der Lehrerschaft von Ettiswil. Ettiswil, 1969 (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- Kleine H' von Schenkon. Schenkon, 1969. (Abb). Masch. Schr. vervielf.
- Udligenswil. Zs.gest. v. Xaver Winiger Udligenswil, 1969. (Abb. und Kartenskizzen). Masch.Schr. vervielf.
- von Knutwil. Konferenzarbeit. Knutwil, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- von Luthern. Konferenzarbeit. Luthern, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- von Oberkirch. Konferenzarbeit. Oberkirch, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- von Ufhusen. Konferenzarbeit. Ufhusen, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.

Helfenstein, Alfred: Hof- und Geschlechterbuch der Gemeinde Sempach. Luzern, 1967. (Abb. und Stammtaf.).

- Helfenstein, Li: Auf Besuch bei der Beromünsterer Bühnenschriftstellerin Maria Ineichen-Schüpfer: Anzeiger für das Michelsamt 11. 4. 69. Id. Luzerner Landbote 11. 4. 69.
- Josephine Troller, Kunstmalerin: Luzerner Landbote 28. 3. 69.

Herlisberg — Berühmt als Ausflugsort: Vtl. 8. 8. 69. (Abb.).

Hochdorf bekommt eine Mittelschule: Seethaler-Bote 11. 7. 69.

-, eine echte Metropole: Vtl. 8. 4. 69. (Abb.).

Hochschulplan - Luzerns H': Civitas 24 (1968/69) 795.

- Hochschulplanung Luzerner H'. Stand, Probleme und Perspektiven der Luzerner Hochschulplanung. Luzern, 1967. (Tab.).
- Luzern. Studien, durchgeführt an der ETH Zürich, Abt. für Architektur, 1966/67. Zürich, 1967/68. 3 Bde. (Abb.).
- Luzern. Bericht der Studienkommission an den Regierungsrat. Luzern, 1969. (Abb.).
- Hofer, Josef: Zur Tauchtiefe des Haubentauchers Podiceps cristatus: Der Ornithologische Beobachter 66 (1969) 1—6. [Betr. Baldegger- und Sempachersee].
- Zwei Zweitbruten beim Haubentaucher auf dem Sempachersee: Der Ornithologische Beobachter 66 (1969) 58-61.

Hoforgel nicht mehr der Musikfeststadt würdig: LNN 24. 9. 69. (Abb.).

Holzhof — Der H' in Emmen. (Burgen und Schlösser im Luzernbiet): LT 11. 7. 69. (Abb.).

Hundert Jahre Bell Eisen- und Stahlbau. Kriens/Luzern, 1967. (Abb.).

- Jahre Mittelschule Sursee. Jubiläumsfeier Samstag/Sonntag, 8. und 9. Juli 1967: Sonderbeil. Luzerner Landbote 7. 7. 67. (Abb.).
- Hunkeler, Hans: Vom Weinbau im alten Luzern und von der Gesellschaft zu Reblüten zu Luzern. (Um Rebe und Wein, H. 1). Luzern, 1969. (Abb.).
- Hundertfünfzig Jahre Stadtmusik Luzern. Ein grandioses Jubelfest: Schweizer. Blasmusikzeitung 58 (1969) 77—79. (Abb.).
- Hundertsechzig Jahre Krienser Schulen. Vom guten, alten Pfrundhaus zum neuzeitlichen Amlehnschulhaus: Vtl. 27. 8. 69. (Abb.).
- In Luzern scheint der Mond auf Befehl. Nach 2jähriger Bauzeit wird am 1. Juli im Verkehrshaus der Schweiz in Luzern das erste Planetarium eröffnet: Woche 19 (1969), Nr. 27, S. 8—9. (Abb.).
- Industrie Die Krienser I' im Ueberblick: Bell-Blatt, April 1969, S. 16—20 (Abb.).
- Ineichen, Fritz: Alois Dahinden, 50 Jahre im Hotel Bellevue Rigi Kaltbad (1917—1967). Luzern, 1967. (Abb.).
- Der Napf, ein Sonderling unter den Bergen: Tages-Anzeiger 18. 9. 69. (Abb.).
- Spaziergänge und Wanderungen in und um Luzern. Müller, Anton: Wandern zu Pferd. Luzern, 1969. (Abb.).

Inwil (Eibel) — Tiefstgelegene Gemeinde: Vtl. 3. 10. 69. (Abb.).

Jurt — Das Geschlecht J': Rickenbacher Jahresschrift 1969, 275—311. (Stammtaf.).

Kasteln. (Burgen und Schlösser im Luzernbiet): LT 23. 7. 69. (Abb.).

Kaufmann, Sebastian: Volk von Horw vor 100 Jahren. Horw, 1968. (Abb.).

- Kloster Werthenstein, ein verträumtes Baudenkmal: LT 12. 3. 69. (Abb.).
- Knüsel, Peter: Die viehwirtschaftliche Beratungsstelle im Kt. Luzern: Schweizer. landwirtschaftliche Monatshefte 47 (1969) 337—347. (Tab., Graphiken).
- Kostbarkeiten aus dem Kloster Eschenbach auf Schloß Heidegg: Vtl. 16. 6. 69. (Abb.).
- Kottmann, Anton: Franz Jakob Anton Kottmann. Oberst und Porträtmaler 1783—1844: Heimatkunde aus dem Seetal 42/43 (1969/70) 31—60. (Abb.). Id. S.A. 1969.
- Kriens Aufstrebendes K': LT 30. 7. 69. (Abb.).
- Krütli, Hans: 100 Jahre Turnverein Kriens 1868—1968. Wicki-Bieri, Milly: 50 Jahre Turnerinnenverein Kriens 1919—1969. Festschrift. Luzern, 1968. (Abb.).
- Kubli, Felix H.: Der Gans-Abhauet in Sursee: Familienfreund 99 (1969), Nr. 45, S. 7. (Abb.).
- Kunstmuseum Luzern. Kurt Fahrner. Friedrich Kuhn. Hans Schärer. Philippe Schibig. Peter von Wattenwyl. Muz Zeier. Ausstellung 2. Februar — 16. März 1969. Luzern, 1969. (Abb.).
- Antonio Calderara. Ausstellung 29. März 11. Mai 1969. Luzern, 1969. (Abb.).
- Düsseldorfer Szene. Ausstellung 15. Juni 13. Juli 1969. Luzern 1969. (Abb.).
- Adolf Herbst. Ausstellung zum 60. Geburtstag 5. Oktober 2. November 1969. Luzern, 1969. (Abb.).
- Kunstschaffen Aus dem K' der Gegenwart: Sakrale Kunst 10 (1969). (Abb.). [Darin auch über Luzerner Künstler].
- Kurmann, Hans: Dem Dichter der «Heiligen Natur». Albert Talhoff, alias Albert Meyer von Kriens, zum Gedenken: Luzerner Haus-Kalender 168 (1969) 59—60. (Abb.).
- Der Lieblingslaut der Luzerner: das -i: Luzerner Haus-Kalender 169 (1969) 46—50.
- Familienforschung ist ein Stück Heimatkunde: Luzerner Haus-Kalender 168 (1969) 39-42. (Abb.). [Betr. Luzerner Familienforscher].
- Luzerner Landoriginale: Luzerner Haus-Kalender 168 (1969) 43-45. (Abb.).
- Luzerner Namen am Radio: Luzerner Haus-Kalender 168 (1969) 65-67.
- Lang-Felber, Franz: Egolzwil. Egolzwil, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- Lichtsteiner, Alois: Ohmstal. Heimatkunde. Konferenzarbeit. Ohmstal, 1969. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.
- Lieli. (Burgen und Schlösser im Luzernbiet): LT 26. 7. 69. (Abb.).
- Littauer Krönungsgruppe, Neue: LT 3. 4. 69. (Abb.).
- Ludigen. (Burgen und Schlösser im Luzernbiet): LT 1. 8. 69. (Abb.).
- Luftseilbahn Die neue L' Weggis-Rigi-Kaltbad 1967-1968. Zur Einweihungsfeier vom 15. Juli 1968 veröff. v. der. Direktion der Rigibahn-Ges., Vitznau. Vitznau, 1968.
- Lüönd, Karl: Die Minstrels ließen die Stirnimanns bitten: Woche 19 (1969), Nr. 48, S. 26—27. (Abb.).

- Lüönd, Karl: 50 Jahre Berechnungsstelle Luzern (des Schweizer. Buchdruckervereins, SBV). Zug, 1969. (Tab.).
- 50 Jahre Kantonales Arbeitsamt Luzern: LT 11. 9 69. (Abb.).
- Luzern, Stand der Geschichtsforschung heute: Korrespondenzblatt des Staatspersonalverbandes des Kt. Luzern 56 (1969), Nr. 4, S. 3-7.
- Universitätsfrage: Vtl., LT, LNN, FI je 16. 5. 69. (Abb.).
- , Vierwaldstättersee, Zentralschweiz. Kleiner Reiseführer, hrsg. v. der Schifffahrtsges. des Verwaldstättersees. Luzern, 1967. (Abb.).
- Marbacher, Franz: Bibliographie zur Geschichte der Gemeinde Malters. Malters, 1969. Masch.Schr. vervielf.
- Marfurt, Maria und Dobmann, Margrith: Praktisch bildungsfähige Kinder und Jugendliche im Amt Willisau. Diplomarbeit der Schule für Sozialarbeit in Luzern. O. O., 1969. (Tab. und 1 Kartenskizze).
- Maria-Hilf-Kapelle Die M' beim Berghof St. Urban: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 1. (Abb.).
- Marti, Hans: Als man im Entlebuch noch Milchzucker machte: Luzerner Haus-Kalender 168 (1969) 51-55. (Abb.).
- Der Speicher im Amt Willisau: Luzerner Nachrichten 2. 5. 69. (Abb.).
- Die letzten Köhler im Amt Willisau: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 6. (Abb.).
- Die Votivbilder in der St. Aper-Kapelle Fischbach: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 3. (Abb.).
- Ein Altbürer in holländischen Kriegsdiensten: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 6. [Betr. Jakob Rölli].
- Eine Muttergottes-Plastik in Nebikon: LT 28. 8. 69. (Abb.).
- Kirche von Zell wieder ein Bauwerk von bemerkenswerter Schönheit: LT 2. 4. 69. (Abb.).
- Milchzucker aus dem Entlebuch: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 42 (1969) 166—168.
- Zur Vorgeschichte der Station Brittnau-Wikon: Heimatkunde des Wiggertales 27 (1969) 28—38. (Abb.).
- Mauensee Bescheidenheit ist eine Zier: Vtl. 11. 7. 69. (Abb.).
- Mayer, Beda: Die Luzernerkarte im Kapuzinerkloster Luzern: Gfr. 122 (1969) 83—105.
- Meier, Kaspar: Gedanken zur Wirtschaft des Kt. Luzern: Finanz-Revue (1969)
- Meierskappel Luzerns Villenstadt von morgen: Vtl. 27. 6. 69. (Abb.).
- Merkblatt Aus einem historischen M': Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 42 (1969) 153—158. [Betr. ein 1933 vom spätern Oberstdivisionär Franz Wey verfaßtes Merkblatt mit historischen Angaben über das Entlebuch].
- Meyer, André: Wilhelm Keller 1823—1888: Gfr. 122 (1969) 252—258.
- Meyer, Pius: Das Baubewilligungsverfahren [im Kt. Luzern]. Vitznau, 1969.
- Müller, Emil Franz Josef: Das Suchen nach dem Weg der rechten Mitte in der eidg. Politik. Nationalrat Segesser und Bundesrat Heer. (Sonderdr. aus Jahrbuch des Historischen Vereins des Kt. Glarus, H. 62). Glarus, 1968.

- Münzbild Das M' auf dem Goldvreneli: Heimatkunde des Wiggertales 27 1969) 39. [Betr. Françoise Egli aus Egolzwil].
- Neuerungen Bedeutsame N' auf den Zufahrtslinien des Bahnhofes Luzern: SBB-Nachrichtenblatt 46 (1969), Nr. 9, S. 3—6. (Abb.).

Neuhabsburg: LT 15. 10. 69. (Abb.).

Nick, Konrad: Die Mittelschule Sursee 1867-1967. Sursee, 1967. (Abb.).

Nidwaldner, Der. Organ des Nidwaldner-Vereins Luzern. Emmenbrücke, 1968 ff.

Ottiger, Theodor: Luzern. Verkehrszentrum seit Jahrhunderten. Kriens 1969. (Abb.).

Perrez, Meinrad: Die Zentralbibliothek Luzern. Eine wichtige Kulturstätte der Innerschweiz: Luzerner Landbote 14. 10. 69.

Petri, Bolette: Sünderin oder Heilige?: Luzerner Haus-Kalender 169 (1969) 71-73. [Betr. Juliane von Krüdener]. (Abb.).

Pfaffnau. Heimatkunde, zs. gest. v. der Lehrerschaft Pfaffnau. Pfaffnau, 1968. (Abb.). Masch.Schr. vervielf.

— Wir stellen vor: Gemeinde Pfaffnau: Willisauer Bote 17. 6. 69. (Abb.).

Pfeffikon - Vom Aargau umzingelt und doch selbständig: Vtl. 25. 7. 69. (Abb.).

Planetarium — Das erste P' der Schweiz im Verkehrshaus in Luzern: Zentralschweizerische Verkehrs-Nachrichten 24 (1969), Nr. 8, S. 1—3.

Portmann, Hans und Felder, Siegfried: 50 Jahre Samariterverein Wolhusen-Werthenstein. Wolhusen, 1969.

Raab, Heribert: Joseph von Görres und die Schweiz: Historisches Jahrbuch der Görresgesellschaft 89 (1969) 81—115. [Betr. auch Luzern].

Reiden. (Burgen und Schlösser im Luzernbiet): LT 27. 8. 69. (Abb.).

Reiden — Sehr selbstbewußt (nicht ohne Grund): Vtl. 12. 9. 69. (Abb.).

Renggli, Edy: Brief aus Luzern: Schweizer Spiegel 44 (1968/69), Nr. 2, S. 19: Nr. 11, S. 25-26.

Richenthal — Wörishofen im Kt. Luzern. Eine Gemeinde erwartet (wieder) den Tourismus: Vtl. 20. 6. 69. (Abb.).

Rickenbacher, Elsa: Luzern: (Das unbekannte Gesicht unserer Kantonskapitalen, 5): Familienfreund 99 (1969), Nr. 50, S. 4—6, 45. (Abb.).

- Rogger, Wilhelm Anton: Das Portal an der Ex-Geldfabrik: Kompaß 15. 10. 69. (Abb.).
- Der alte Sepp: Luzerner Haus-Kalender 168 (1969) 37—39. (Abb.). [Betr. Pfarrer Josef Felix Ineichen].
- Der Geißhirt am Bankhaus: Kompaß 26. 11. 69. (Abb.).
- Der Hirz mit dem Tor: Kompaß 25. 6. 69. (Abb.).
- Der wehrhafte Engel am Kapellplatz: Kompaß 19. 3. 69. (Abb.).
- Die «liebe Frau» am «Weißen Wind»: Kompaß 21. 5. 69. (Abb.).
- Die wetterfeste Dame am Falkenplatz: Kompaß 10. 9. 69. (Abb.).
- Ein feuchtfröhlicher Furrengäßler: Kompaß 19. 2. 69. (Abb.).
- Eine beachtliche Erkerstütze: Kompaß 22. 1. 69. (Abb.). [Betr. Haus «am Hoftor»].
- Kunstwerk im Abbruch: Kompaß 2. 4. 69. (Abb.). [Betr. «Samenhaus» am Pilatusplatz].

- Romoos Auf einem Boden voller (unrentabler) Rohstoffe: Vtl. 18. 7. 69. (Abb.).
- Rontal, Unser. Zs.gest. v. der Mehrerschaft Root. Root, 1968. (Abb.). Masch. Schr. vervielf.
- Root Entlang der Straße aufgebaut. Eine Gemeinde zwischen Industrie und Landwirtschaft: Vtl. 10. 10. 69. (Abb.).
- Rothenburg Noch geht der Burggeist um: Vtl. 5. 9. 69. (Abb.).
- Rüesch, Edgar: Die Kapellbrücke, älteste noch erhaltene Holzbrücke Europas: LT 3. 4. 69. (Abb.).
- Ruswil Die größte Bauerngemeinde der Schweiz ... auf dem Wege zur Industrialisierung: Vtl. 25. 4. 69. (Abb.).
- Sankt Pankratius-Kirche Oberkirch. Luzern, 1969. (Abb.).
- Schaller, Toni: Einem stillen Surseer Künstler zur Ehre. 70 Jahre Emil Staffelbach, Altdorf: Luzerner Landbote 28. 1. 69.
- Schauensee. (Burgen und Schlösser im Luzernbiet): LT 3. 9. 69.
- Schmid, Hans: Kleine Geschichte der Gemeindeschulen Kriens. (S.A. aus «Eltern und Schule», Jahrg. 6, Nr. 3). Horw, 1969. (Abb.).
- Schmid, Josef: Spitalgüter im Entlebuch: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 42 (1969) 159-162.
- Schmidiger, Andreas: Das Thomas-Zumgraben-Verhör von 1523: Blätter für Heimatkunde aus dem Entlebuch 42 (1969) 143—152.
- Schnüriger, Renata, Lang, Margrit und Steiner, Erich: Heimatkunde von Vitznau. Vitznau, 1967. Masch.Schr. vervielf.
- Schnyder, Franz J.: Die Wappen des Klosters Rathausen LU und seiner Stifter: Schweizer. Archiv für Heraldik 83 (1969) 49-59. (Abb.).
- Schnyder, Hans: Zur Geschichte der Pfarrei und Kirche St. Gallus in Kriens: Vtl. 16. 10. 69.
- Schule für Sozialarbeit Luzern 1918-1968. Luzern, 1968. (Abb.).
- Schulstatistik des Kt. Luzern 1967/68. Verzeichnis der Tabellen: Statistische Mitteilungen des Kt. Luzern 6 (1969).
- Schulstatistik des Kt. Luzern 1968/69: Mitteilungsblatt des Statistischen Amtes des Kt. Luzern, Nr. 5. Luzern, 1969. (Tab.).
- Schwab, Alfred: Wiederholte Benutzung eines Grünfinkennestes [an der Zentralstraße in Luzern]: Der Ornithologische Beobachter 66 (1969) 230—231. Schwarzenberg Auf Erholung eingestellt: Vtl. 2. 5. 69. (Abb.).
- Schwerpunkt Luzern. Die Behörden der Agglomeration und ihre Probleme: LT
- 24. 4. 69. (Abb.).

 Seilbahnplakate. Ausstellung des Verkehrshauses der Schweiz 12. Sept. 15.

 Okt. 1969 Bahnhofplatz/Hauptpost Luzern: Plakatspiegel 12. Luzern, 1969.

 (Abb.).
- Siebzig Jahre Käserei Nebikon: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 1.
- Siggeli Die S'. Eine alte Hochdorfer Familie: Seethaler-Bote 25. 4. 69.
- Spieß, Emil: Die politischen Kämpfe um Staat und Kirche in Briefen der Regeneration: Gfr. 122 (1969) 259—300. [Betr. auch Kt. Luzern].
- Staedeli, Hanspeter: Die Stadtgebiete der Schweiz. Ein Beitr. zum Problem der Abgrenzung städtischer Gebiete. Diss. Zürich, 1969. [Betr. auch Luzern].

- Stadtbilder vom alten Luzern. Begleittext in deutscher, englischer und französischer Sprache. Immensee, 1969. (Abb.).
- Staffelbach, Georg: Etwas über die Keltertretermotive in Luzern und der Innerschweiz. (S.A. aus Festschrift für Alois Thomas). Trier, 1967. (Abb.). Stammbaum der Familien Raeber von Ebikon und Luzern. Luzern, 1968.
- Stationsanlagen Neue S' in Willisau: VST-Revue 25 (1969), Nr. 7, S. 18. (Abb.).
- Staub, Peter: BIAG AG, Werk in Ruswil, Hersteller der Ygnis-Kessel: Der moderne Industriebau 4 (1969) 213—220. (Abb.).
- Stebler, Karl: Die Verkehrsbetriebe der Stadt Luzern. Straßenbahn. (S.A. aus Eisenbahn-Amateur, Nr. 8, 10, 12, 1967). Zürich 1967. (Abb.).
- Steger, Hans: Sempachs Wandel im 19. Jh., Tl. 2: Sempacher Zeitung 7. 7. 69. Illustr. Beil.: Sempacher Schlachtfeier 1969. (Abb.).
- Steiner, Alois: Ein Luzerner Universitätsprojekt nach dem ersten Weltkrieg: Gfr. 122 (1969) 212—251.
- Stiftung Sammlung Dr. Edmund Müller, zum Dolder, Beromünster: Anzeiger für das Michelsamt 5. 12. 69. (Abb.).
- Strebel, Josef: Kaplan Josef Leonz Blum, 1786—1859, Gründer des Schwesterninstitutes Baldegg. Diss. Freiburg Schw. Baldegg, 1969. (Abb.).
- Stüdeli, Bernhard E. J.: Minoritenniederlassungen und mittelalterliche Stadt. Beiträge zur Bedeutung von Minoriten- und anderen Mendikantenanlagen im öffentlichen Leben der mittelalterlichen Stadtgemeinde, insbes. der deutschen Schweiz. Diss. Freiburg Schw. Werl/Westf., 1969. (Abb.). [Betr. auch Stadt Luzern].
- Studhalter, Joseph: Jesuiten in Luzern 1574—1652. Ein Beitr. zur Geschichte der tridentinischen Reform. Diss. Salzburg, 1968. Masch.Schr. vervielf.
- Sursee Altes Städtchen mit modernem Leben: Vtl. 13. 6. 69. (Abb.).
- .Eine Stadt stellt sich vor. Orientierungsschrift für Einwohner und Neuzuzügler. Villmergen, 1969. Ausg. 1. (Abb. und sep. Stadtplan).
- Surseer Rathaus soll vollständig restauriert werden: LNN 11. 7. 69. (Abb.).
- Suter, Heinrich: 75 Jahre Verein Luzernischer Sektionschefs. Festschrift. Sursee, 1969.
- Tannenfels. (Burgen und Schlösser im Luzernbiet): LT 7. 8. 69. (Abb.).
- Thüer, Hans Rudolf: Auf den Spuren unserer Burgen. Wo stand die Burg Ruefswil?: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 3. (Abb.).
- Tomëi, Wolf von: Kriminalität im alten Luzern. Nach einem alten Tagebuch: LNN 4. 10. 69. (Abb.).
- Troxler Die Familie T' 120 Jahre im Dienste der Post Beromünster: Anzeiger für das Michelsamt 3. 1. 69. (Abb.).
- Verjüngungskur einer Apotheke. Die 125 jährige Seeapotheke am Kapellplatz wurde völlig umgestaltet und modernisiert: LNN 2. 5. 69. (Abb.).
- Villiger, Johann Baptist: Das Missionsseminar Schöneck wird nach Luzern verlegt: Schweizer. Kirchenzeitung 137 (1969) 230—231.
- Volkskünstler zeigen ihre Früh- und Spätwerke: Vtl. 22. 9. 69. (Abb.). [Betr. Ausstellung im Kunsthaus Luzern 20. 28. 9. 69].

- Wahrheit und Dichtung über die Kapellbrücke. Ein interessantes Referat beim Quartierverein Hirschmatt-Neustadt-Biregg: Vtl. 2. 5. 69.
- Wann erhält der Kt. Luzern ein bäuerliches Museum?: LNN 9. 10. 69. (Abb.).
- Wasserturm Der «Wasserturm» verschwindet. Er war das Wahrzeichen des dahingegangenen Dampfzeitalters: LNN 3. 5. 69. (Abb.).
- Weber, Felix: Ueber das Münzwesen im Stande Luzern. Helvetische Münzzeitung 4 (1969) 2-10, 25-34. (Abb.).
- Weggis Luzern kleine Riviera: Vtl. 30. 5. 69. (Abb.).
- Weibel, Walter: Zum Gedenken an Walter Bucher, Lokalhistoriker, Willisau: Heimatkunde des Wiggertales 27 (1969) 11—12. (Abb.).
- Weltall Das W' in Luzern. Die letzten Arbeiten am Planetarium: NZZ 6. 4. 69. (Abb.).
- Wer war das Vreneli?: Korrespondenzblatt des Staatspersonalverbandes des Kt. Luzern 56 (1969), Nr. 7, S. 3-5. [Betr. Françoise Egli aus Egolzwil].
- Wermelinger, Max: Luzern Vom Stadtstaat zum Kanton: NZZ 1969, Nr. 378, 420, 434, 444, 449.
- Werthenstein Wolhusen-Markt + Werthenstein + Schachen = Werthenstein: Vtl. 14. 8. 69. (Abb.).
- Wettstein, Anna: Philipp Anton von Segesser als schweizerischer Kirchenpolitiker: Gfr., Beih. 13 = Zeitschrift für schweizerische Kirchengeschichte, Beih. 24. Freiburg Schw., 1969.
- Wicki, Hans: Ein Dokument über die sozialen Verhältnisse zu Pfaffnau im 18. Jahrhundert: Heimatkunde des Wiggertales 27 (1969) 13—20.
- Zur Geschichte der Zisterzienserabtei St. Urban im 18. und 19. Jahrhundert 1700—1848. (S.A. aus Gfr., Bd. 121). Stans, 1969.
- Wiederkehr, Ernst: Luzerns Altstadt ist bedroht: Vtl. 28. 4. 69. (Abb.)
- Wielandt, Friedrich: Münz- und Geldgeschichte des Standes Luzern. Luzern, 1969. (Abb.).
- Wildhaber, Josef Ferdinand: Krummschwert und Silberfleck. Tiergeschichten vom Pilatus. Luzern, 1969. (Abb.).
- Wili, Alexander: Die römisch-katholische Kirchenverfassung des Kt. Luzern. Zur Volkswahl der Geistlichen: LT 2. 4. 69.
- Winiger, Franz J.: Werdegang des Bahnhofs Luzern und seiner Zufahrten: SBB-Nachrichtenblatt 46 (1969), Nr. 9, S. 6—9. (Abb.).
- Wiprächtiger, Peter: Zwergammer im Wauwilermoos: Der Ornithologische Beobachter 66 (1969) 63.
- Wir stellen vor: Zell: Willisauer-Bote 1. 4. 69. Sonderbeil. (Abb.).
- Wird das Untere Tor in Willisau wieder aufgebaut?: Vtl. 8. 3. 69. (Abb.).
- Wirtschaft Die W' der Region Luzern. Beitr. v. Kaspar Meier u. a.: Wirtschaftsrevue 10 (1969), Nr. 6, S. 13—24. (Abb.).
- Wostri, Wilhelm: Die Schweizer Zisterzienserkongergation. Ihre Entstehung und Geschichte: Analecta Cisterciensia 24 (1968) 161—301. [Betr. auch Kloster St. Urban].
- Wyßling, Gotthart, Scherer, Erhard und Blättler, Valentin: Studie über ein Zentrum Gerliswil. Emmenbrücke und Kriens, 1969. (Karten und Pläne).

- Zbinden, Karl: Zur Sammlung schweizerischer Rechtsquellen und zur Publikation der luzernischen Rechtsquellen im besondern: Gfr. 122 (1969) 193-211.
- Zbinden, Walter: Das neue Krankenversicherungsobligatorium im Kt. Luzern: Schweiz. Krankenkassen-Zeitung 61 (1969), Nr. 2, S. 29—30.
- Zeitschrift des Verbandes der Namensträger Burtscher, Purtscher, Purtschert... Fortsetzung der Familiengeschichte von Hugo Burtscher ex 1965. Lustenau/Vlbg., 1969 ff. (Abb.).
- Zell Keine Anschlüsse verpaßt: Vtl. 22. 8. 69 (Abb.).
- Zemp, Josef: Luzerner Kantonal-Musikverband. Festschrift 1942—1967 zur Feier des 75jährigen Bestehens 1892—1967. Schüpfheim, 1967. (Abb.).
- Zihlmann, Josef: Auf den Spuren unserer Burgen. Das «Schlößli» in Großwangen: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 1. (Abb.).
- Die Hof- und Flurnamen in den ältesten Pfarrbüchern von Luthern: Heimatkunde des Wiggertales 27 (1969) 44—71. (Gefalt. Karte).
- «Drei Feinde werden ins Land kommen...». Ueber eine 300 Jahre alte «Prophezeiung», die immer noch nicht tot ist: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 4. (Abb.).
- Zürcher Ueli, der Wasendoktor. Ein Mann, von dem während Generationen erzählt wurde: Der Hinterländer 8 (1969), Nr. 5. (Abb.).
- Zimmermann, Hans und Schilliger, Theodor: 75 Jahre Kurverein Weggis 1893—1968. Weggis, 1968. (Abb.).
- Züsli, Fridolin: 50 Jahre Alpenclub Gerliswil. Emmenbrücke, 1969. (Abb.).
- Gerliswil Emmen um die Jahrhundertwende. Emmenbrücke, 1969. (Abb.).

SCHWYZ

Dr. W. Keller

1967 und 1968

Abele, Toni. Die Obersaxer im spanischen Regiment Betschart 1804—1833. In: Bündner Monatsblatt 1967, S. 33—44.

Altendorf - siehe Wyrsch, Eduard.

Appenzellerkriege - siehe Bilgeri, Benedikt.

Auf der Maur, Josef. Das Einsiedler Bistumsprojekt vom Jahre 1818. Diss. phil. Innsbruck 1959. Druck: Mitt. des Histor. Vereins des Kts. Schwyz 60, 1967, 259 S.

Bennau - siehe Fischer, Urs.

Benziger-Müller, Ralph. 75 Jahre Filzfabrik AG Wil, 1892—1967. Einsiedeln, Benziger, 1967. 52 S.

Betschart, Regiment — siehe Abele, Toni.

- Bilgeri, Benedikt. Der Bund ob dem See (1405—1408). Vorarlberg im Appenzellerkrieg. Kohlhammer, 1968. 196 S. (Behandelt ausführlich die Politik von Schwyz in den Appenzellerkriegen).
- Birchler, Linus Nekrologe.
- Bruhin, Armin. Alte Flurnamen im Bezirk March. In: Marchring 2, 1963. S. 2-4.
- Buck, Damian. P. D'B' (1871—1940). Kleine Chronik der Internen-Harmoniemusik in Einsiedeln. In: Meinradsraben 58, 1968/69.
- Bühlmann, Nikolaus. Rückblick eines Landwirtschaftslehrers. Plauderei aus 40jähriger Lehrtätigkeit an der Landwirtschaftl. Schule Pfäffikon. In: Maria Einsiedeln 73, 1967/68. S. 352—359. Abb.
- Büttner, Heinrich, Müller, Iso. Frühes Christentum im schweiz. Alpenraum. Einsiedeln, Benziger, 1967. 197 S.
- Bugmann, Kuno. Der Mönch Wolfgang. (Als Lehrer an der Klosterschule Einsiedeln tätig). In: Studien und Mitt. zur Gesch. des Benediktinerordens, Ottobeuren 78, 1967. S. 9—27.
- Bundesbriefe zu Schwyz siehe Keller, Willy.
- Camenzind, Erich. Weihbischof Balthasar Wurer von Konstanz, 1574—1598, und die kirchliche Reformbewegung in den V Orten. Diss. phil. hist. Fribourg. Freiburg Univ. Verlag, 1968. 255 S. (Ztschr. f. schweiz. Kirchengesch. Beiheft 21).
- Dietrich, Josef. Bericht einer Reise zum Frankfurter Büchermarkt 1684. Hgg. von Leo Helbling. Einsiedeln, Benziger, 1967. 152 S.
- Ehrler, Edy. Die Küßnachter Seeholzer und ihr Baarer Bürgerrecht. In: Mitt. des Histor. Vereins des Kts. Schwyz 61, 1968. S. 209—212.
- P. Klemens Ehrler 1805—1858, Kaplan in Immensee 1843—1850. Ebenda S. 213—218.
- Einsiedeln (Kloster) siehe Auf der Maur, Josef; Buck, Damian; Bugmann, Kuno; Dietrich, Josef; Felber, Joseph; Henggeler, Rudolf; Hess, Otto; Huber, Albert; Keller, Hagen; Rutishauser, Damian; Salzgeber, Joachim; Tschudy, Raimund; Zingg, Thaddäus; Zünd, Kanisius.
- Einsiedeln (Dorf) siehe ferner Kälin, Wernerkarl; Studerus, Konrad; Zünd, Kanisius.
- 175 Jahre Benziger-Verlag, 1792—1967. In: Einsiedler Anzeiger 81, 1967. Bote der March und Höfe 81, 1967.
- Empfang für Kardinal Benno Gut. Berichte in: Einsiedler Anzeiger 52, 1967 und Neue Einsiedler Zeitung 52, 1967.
- Felber, Josef. Los Toldos (Klostergründung Einsiedelns in Argentinien) und der Indianerstamm. In: Maria Einsiedeln 73, 1967/68. S. 50-55.
- Fischer, Urs. Bennau. Seine Kapellen, Kirche, Seelsorger. In: Das Alte Einsidlen. Beilage zum EA, Nr. 11, EA 43/1967. Auch Privatdruck, Einsiedeln, Benziger 1967. 32 S.
- Frei, Benedikt. Der gallorömische Tempel auf der Ufenau im Zürichsee. In: Provincialia, Festschrift f. Rudolf Laur-Belart. 1968. S. 299-316.
- Galgenen siehe Wichert, Attilio; Wyrsch, Eduard.

- Gasser, Albert. Caspar Honegger, 1804—1883. (Wirtschaftspionier der March). Zürich, Wetzikon, 1968. 88 S. (Schweizer Pioniere der Wirtschaft und Technik 20).
- Gemperle, Angelicus. Die Expedition der Schweizersöldner nach Negroponte 1688. Bericht von P. Leo Jütz OFMCap. Hgg. u. mit Einführung u. Schlußbemerkung versehen von A'G'. In: Helvetia Franciscana. Studien u. Beiträge zur Gesch. der schweiz. Kapuzinerprovinz, Bd. 10, Heft 3/1967. S. 81—90.

Gersau -- siehe Ineichen, Fritz.

- Gschwend, Guido. 125 Jahre Suitia. In: Grüße aus Maria Hilf Schwyz 55, 1968. Heft 5/6, S. 13—19. ill.
- Hauser, Christian. Die Höhlen im Wägital. In: Marchring 5, 1966, S. 7—14. Heim, Johannes. Kleine Geschichte der March. Beiträge von J'H' u. a. Hgg. vom Marchring. Siebnen, Obersee-Verlag, Siebnen 1968. 239 S. ill.
- Buchberg oder Buechberg? In Marchring 7, 1968. S. 4—6.
- Sagen und Erzählungen aus der March. In: Marchring 1, 1962 7, 1968.
- Heim, Walter. Die Wiederbelebung der Leontius-Verehrung in Muri. Die Fatima-Madonnen in der deutschen Schweiz. Volkstümliche Heiligenverehrung in den Zürcher Stadtkirchen. In: Schweizer Volkskunde 57, 1967, S. 54—57, 57—58, 59—62. Abb.
- Das Erntedankfest bei den Katholiken der deutschen Schweiz. In: Archiv f. Volkskunde 64, 1968. S. 115 ff.
- Heinzer, Max. Suworow. Artikelreihe in Schwyzer Kal. 12, 1963 17, 1968. Helbling, Leo siehe Dietrich, Josef.
- Henggeler, Rudolf. Helvetia sancta. Heilige Stätten des Schweizerlandes. 1968. Buchdruckerei Franz Kälin, Einsiedeln. 230 S.
- Die Gnadenkapelle von Einsiedeln von 1617—1817. In: Maria Einsiedeln 72, 1966/67, S. 102—105.
- 900 Jahre Menzingen. In: Heimatklänge, Beil. zu den Zuger Nachrichten47/ 1967. Nr. 10—13. Auch SA.
- Der Einsiedler «Glückshafen» von 1748. In: Das Alte Einsidlen. Nr. 5, Beil. zum Einsiedler Anzeiger 5, 1967.
- Der russische Großfürst. Ebda.
- Aus alten Tagebüchern. Von den sieben «Fällen» auf dem Brüel. Eine merkund denkwürdige Hochzeit. Der Brüelheuet. Schatzgräber auf dem Freiherrenberg. Ebda. Nr. 8, EA 14/1967.
- Aus alten Tagebüchern. Ein Bruder-Klausen-Siegel. Ein Blumenfreund. Ein römischer Diplomat. Von alter Sittenpolizei. Der türkische Pascha. Von einer Waffeninspektion. Dienstboten-Fasnacht. Vom Tanzen. Die Sennenkilbi. Von Beutelschneidern. Ebda Nr. 9, EA 32/1967.
- Aus alten Tagebüchern. Die Engelweihochsen. Der Theaterbau auf dem Brüel. Fasanenzucht. Von einem Meteor. Ein Rhinoceros in Zürich und ein Kamel in Einsiedeln. Pferde aus Friesland. Der Wolf ist im Lande. Von einer Sonnen- und Monduhr. Vom Torfgraben. Ebda Nr. 10, EA 32, 1967.
- Aus alten Tagebüchern. Von Viehpresten. Kristall aus dem Urnerland. Vom «saueren» Zürichseewein. Die «Schnepfenjahrzeit». Vom Reislaufen. Ebda Nr. 12, EA 50, 1967.

- Aus alten Tagebüchern. St. Nikolaustag. Ebda Nr. 13, EA 58, 1967.
- Volkszählung in Einsiedeln 1684. Ebda Nr. 14, EA 66, 1967.
- Katzenstrick. Ebda Nr. 21, EA 36, 1968.
- Die Stiftsdruckerei Einsiedeln. Ebda Nr. 23, EA 60, 1968.
- Heβ, Otto. Loskauf der Zehntgemeinde Stäfa vom Kloster Einsiedeln. In: Ritterhaus-Vereinigung Uerikon-Stäfa, Jahresber. 1967/68. S. 13—21.
- Huber, Albert. Die Pferde Unserer Lieben Frau in Einsiedeln. In: Maria Einsiedeln 72, 1967. S. 399—406.
- Imbach, Otto. Aus der Chronik der Renovation der Pfarrkirche Steinen. In: Mitt. d. Hist. Ver. des Kts. Schwyz 61, 1968. S. 5—16.

Immensee, Missionsgesellschaft - siehe Zurfluh, Werner.

Ineichen, Fritz. Gersau 150 Jahre beim Kanton Schwyz. In: Luzerner Hauskalender 167, 1967. S. 69—71.

Inglin, Adalbert. Die Entwicklung vom schwyzerischen Landrecht zum heutigen Bürgerrecht. In: Ztschr. f. Zivilstandswesen 35, 1967. S. 190—196.

Inglin, Meinrad - siehe Oechslin, Karl.

Iten, Albert. Das Geschlecht der Sidler in der Innerschweiz. In: Schweizer Familienforscher 34, 1967. S. 101—103.

Jütz, P. Leo - siehe Gemperle, Angelikus.

Kamer, Paul. Kulturpreis des Kantons Schwyz an Prof. Paul Kamer, 28. Nov. 1967. Dokumente zur Verleihung des Preises, hgg. vom Erziehungsdepartement des Kts. Schwyz. Würdigung des Preisträgers durch Dr. Joseph Bättig. Ansprache von Landammann J. Ulrich. Dank des Preisträgers Paul Kamer. — Druck Schwyzer Zeitung AG. Schwyz, mit Abb.

Kälin, Josef. Joachim Raff, geb. 1822 in Lachen, gest. 1882 in Frankfurt a. M. In: Marchring 6, 1967. S. 1—15.

- Kälin, Wernerkarl. Bäuerliches Leben und Schaffen in Einsiedeln. 50 Jahre Landwirtschaftliche Genossenschaft Einsiedeln 1917—1967. Einsiedeln 1967.
- Armen-Seelen-Erscheinung der Sr. M. Cecilia Gartner aus Einsiedeln. In: Das Alte Einsidlen. Nr. 5. Beil. zum Einsiedler Anzeiger Nr. 7, 1967.
- Der Aufstand der Krämerinnen. Ebda.
- Die Chronik des Karl Franz Judas Thaddäus Brandenberg, Maler in Zug 1788. Ebda Nr. 8, EA 14, 1967.
- Vom Freikegeln und Zielschießen. Die Weißtannen als Schafallmeinde. Von einem riesigen starken Waldmann. Ebda Nr. 8, EA 14, 1967.
- Die Grenzen des Dorfes Einsiedeln und seiner Viertel 1749. Von tollwütigen Hunden und wilden Katzen. Die Volkszählung am 23. Nov. 1754. Ebda Nr. 12, EA 50, 1967.
- Drei Einsiedler Berichte über Besessenheit und Teufelsaustreibung. Kehrichtbeseitigung und Gewässerschutz in alter Zeit. Ebda Nr. 13, EA 58, 1967.
- Von Bettlern, Hausierern und Feilträgern. Mirakelaufzeichnungen aus der Franzosenzeit. Volkskundliche Hinweise in alten Ratsprotokollen. Im Wetterschein der französischen Revolution. Ebda Nr. 14, EA Nr. 66/1967.
- «Vom teutschen und welschen Küefüeret.» Ebda Nr. 15, EA 78, 1967.
- Der «Einsiedlische Bauernverein» in den Jahren 1861 bis 1906. Ebda Nr. 16, EA 86, 1967.

- Der «Verein Lehrerbibliothek Einsiedeln» 1857—1870 und die Volksbibliothek. Sagen aus Einsiedeln und ihr Sammler J. M. Ochsner. Ebda Nr. 17, EA 98, 1967; Nr. 20, EA 25, 1968; Nr. 21, EA 36, 1968.
- Meinrad Lienert im Kreise seiner Altersgenossen. Ebda 21, EA 36, 1968.
- Nikolaus Reimanns Heiliglandfahrt 1702—1703 und seine Reliquienschenkungen. Ebda Nr. 22, EA 50, 1968.
- Verlauf und Beschreibung der solemnischen Engelweihe 1766. Nach dem Tagebuch des P. Michael Schlageter. Ebda Nr. 24, EA 78, 1968.
- Einsiedler Feuerordnung vom Jahre 1770. Ebda Nr. 25, EA 94, 1968.
- Lokal- und kunstgeschichtliche Aufsätze über Einsiedeln und seine Umgebung. Einsiedeln, Marcel Kürzi. 104 S. ill. (Die in diesem Bd. zusammengefaßten Aufsätze erschienen seit Januar 1966 in der Neuen Einsiedler Zeitung).
- Keller, Hagen. Das Kloster Einsiedeln im ottonischen Schwaben. Freiburg i. B. Albert Verlag 1966. 190 S. (Forschungen zur oberrheinischen Landesgeschichte 13).
- Keller, Willy. Die Bundesbriefe zu Schwyz. Vortrag, gehalten an der Jahresversammlung der Vereinigung schweizerischer Bibliothekare zu Schwyz am 23. September 1967. Druck in: Nachrichten der Ver. schweiz. Bibliothekare 43, 1967, S. 32—42.
- Eine Bibliotheksgesellschaft in Schwyz 1823. Einsiedeln, Benziger, 1967. 40 S. Faks.
- Die Insel Schwanau kehrt zurück (in öffentlichen Besitz). In: SZ u. BU 90, 1967.
- Blätter aus der Steiner Geschichte. In: Mitt. d. Histor. Ver. des Kts. Schwyz 61, 1968. S. 91—117.
- Keßler, Josef. Die Baugeschichte der Pfarrkirche St. Jakob in Steinen anhand der archäologischen Grabungen. In: Mitt. d. Histor. Ver. des Kts. Schwyz 61, 1968. S. 17—90.
- Ein Gemeindebackofen in Steinen aus der Zeit um 1300. Ebda S. 119-125.
- Ein gotisches Steinhaus in Steinen. Das Haus des Landammanns Werner Stauffacher. Ebda S. 127—140.

Küßnacht - siehe Ehrler, Edy.

Lachen - siehe Michel, Kaspar.

- Das neue Bezirksspital der March in Lachen. Bericht in «Bote der March und Höfe» 79, 1967.
- Letter, Paul. Zum Bruderklausenjahr 1967. Baugeschichte der Jost-Kapelle in Galgenen (1623—1629). In: Marchanzeiger 26 u. 28, 1967.
- Zur Heimatkunde des Bezirks March. Versch. Aufsätze u. a. über Galgenen, Siebnen, Wägital, Schübelbach. In: Marchanzeiger 16 ff., 1968.
- Lienert, Meinrad. Erzählungen aus der Schweizergeschichte. Ergänzt und teilweise umgestaltet von Arthur Frey. 3. Aufl. Schweizer Volksbuchgemeinde, Luzern 1968. 336 S. ill.
- Los, Toldos. Klostergründung von Einsiedeln, siehe Felber, Josef; Tschudy, Raimund.

- March Bauernverein siehe Stählin, Marcel; Sagen und Erzählungen siehe Heim, Johannes; alte Flurnamen siehe Bruhin, Armin; Kunsthandwerker siehe Weber, Georg.
- Marchring. Volks- und Heimatkunde der Landschaft March. Jg. 1, Nr. 1 1962 ff. Siebnen. Otto Gentsch. Siebnen 1968 ff.
- Marty, Albin. Wolrowe Wollerau, 1217—1967. Erinnerungsschrift zur 750 Jahrfeier Wollerau. 1967, 35 S. ill.
- Morgarten. 50 Jahre Morgarten-Schützenverband, Zug, 1912—1962. Hg. von der Morgartenkommission. Red. Hans Koch, Zug. Morgarten-Kommission 1962. 63 S.
- Michel, Kaspar. Die Kapelle im Ried (Lachen). Marchanzeiger 20, 1967.
- Müller, Iso siehe Büttner, Heinrich.
- Niedermann, Josef. Festschrift 75 Jahre Katholischer Lehrerverein der Schweiz. 1892—1967. Eine historische Rückschau. In: Schweizer Schule 54, 1967, Sondernummer Nr. 20 u. 22.
- 50 Jahre Schweizer Schule. In: Schweizer Schule 55, 1968, S. 5-9.
- Oechslin, Hanspeter. Die Entwicklung des Bundessteuersystems der Schweiz von 1848 bis 1966. Diss. Wirtschafts- und Sozialwiss. Freiburg 1967. 240 S.
- Oechslin, Karl. Meinrad Inglin ein großer Dichter. In: Schweizer Rundschau 67, 1968. S. 35—41.

Nekrologe:

- † Prof. Linus Birchler: Heinrich Suso Braun. Prof. Dr. Linus Birchler (1893—1967). In: Meinrads Raben 56, 1966/67, S. 53—55, Portr. Wernerkarl Kälin. Zum Gedenken an Prof. Dr. Linus Birchler, ETH, Feldmeilen und Zürich. In: Einsiedler Anzeiger 3, 1967. Willy Keller. Linus Birchler zum Gedenken. In: Vaterland 2, 1967. Abschied von Linus Birchler. In: Schwyzer Zeitung 13. Jan. 1967. Albert Knoepfli. Linus Birchler zum Gedenken. In: Neue Zürcher Zeitung Nr. 40, 1967. In memoriam Linus Birchler. In: Thurgauer Zeitung 6, 1967. Alfred A. Schmid. Linus Birchler, der gelehrte Sohn der Urschweiz. In: Neue Zürcher Nachrichten 4, 1967.
- † Dr. Max Leutenegger, Redaktor Schwyz: Stutz, Otto. Dr. Max Leutenegger-Marty. In: Schwyzer Zeitung 13, 1967.
- † P. Dr. Coelestin Merkt, Einsiedeln: Odilo Tramèr; Raymund Tschudi. Pater Dr. C. Merkt (1906—1967). In: Maria Einsiedeln 73, 1967/68. S. 64—67, Portr.
- † P. Theodor Schwegler OSB: Meyerhans Victor. Pater Dr. Th. Schwegler (1887—1967). In: Maria Einsiedeln 73, 1967/68. S.26—30, Portr.
- Paracelsus. Greiner, Karl. Zur Umwelt des P.' bei seiner Wanderung im südwestdeutschen Raum. In: Ztschr. f. württemberg. Landesgeschichte, Stuttgart 27, 1968. S. 142—151.
- Pagel, Walter; Winder Marianne. Gnostisches bei P'. und Konrad von Megenberg. In: Fachliteratur des Mittelalters. Festschrift f. Gerhard Eis. Stuttgart, Metzler, 1968. S. 359—371.
- Zekert, Otto. P'. Europäer im 16. Jahrhundert. Kohlhammer, Stuttgart, 1968. 184 S. Taf.

- Schmidt, Albert-Marie. Paracelse ou La force qui va. Paris, Plon. 1967. 191 p. (La recherche de l'absolu 23).
- Pfäffikon. Landwirtschaftliche Schule siehe Bühlmann, Nikolaus.
- Evangelisch-reform. Kirchgemeindehaus der Kirchgemeinde Höfe in Pfäffikon SZ. Beilage zum Höfner Volksblatt 90, 1967.
- Pfister, Arnold. Das Geschlecht der Pfister. Der Familienname. Das Wappen der P'. In: Marchring 2, 1963. S. 5-11.
- Raff, Joachim siehe Kälin, Josef.
- Ringger, Rolf Urs. Othmar Schoeck und das Schweizerische. (Zum 10. Todestag.) In: Schweizer. Monatshefte 48, 1968/69. S. 83—89.
- Rutishauser, Damian. Die Erneuerung der Propstei St. Gerold (Vorarlberg, Besitz des Klosters Einsiedeln). In: St. Meinrads Raben 56, 1966/67, S. 110—123, ill.
- Salzgeber, Joachim. Die Klöster Einsiedeln und St. Gallen im Barockzeitalter. Historisch-soziologische Studie. Münster/Westfalen, Aschendorff 1967. 232 S.
- Schilter, Hans. Der Maler Hans Schilter. Einführung von Franz Faßbind. Kunstmappe mit 21 Taf. Schwyz 1968, Verl. der Schwyzer Zeitung.
- Schoeck, Othmar. Kienberger, Franz. Ansprache zur Gedenkfeier der Bernischen Musikgesellschaft für O' Schoeck. Bern 1967, Othmar Schoeck-Gesellschaft 7 S.
- siehe Ringger, Rolf Urs.
- Schwyz (Kanton u. Ort) Bibliotheksgesellschaft von 1823 siehe Keller, Willy; Bundesbriefe siehe Keller, Willy; Landrechtsentwicklung siehe Inglin, Adalbert.
- 50 Jahre Personalverband der Centralschweizerischen Kraftwerke, 1918—1968. Sektionen Luzern, Altdorf, Schwyz. Luzern 1968. CKW Luzern: PV-Nachrichten 69, 1968. Sondernummer.
- 125 Jahre Suitia siehe Gschwend, Guido.
- Stutz, Otto. Altarweihe und Abschluß der Kirchenrenovation in Schwyz. In: Schwyzer Zeitung u. Bote der Urschweiz, 90, 1968.
- Kantonalbank Schwyz. Eröffnung des neuen Hauptgebäudes. Berichte in Schwyzer Zeitung u. Bote der Urschweiz 46, 1967.
- 100 Jahre Eidg. Schützenfest in Schwyz, 1867—1967. In: Schwyzer Zeitung u. Bote der Urschweiz 62, 1967.

Seeholzer. Familie von Küßnacht - siehe Ehrler, Edy.

Seewen. 750 Jahre Seewen-Schwyz. In: Schwyzer Zeitung 54, 1967.

Sidler. Familie von Küßnacht - siehe Iten, Albert.

Spiess, Emil. Ignaz Paul Vital Troxler. Der Philosoph und Vorkämpfer des schweizerischen Bundesstaates. Bern, Francke, 1967. 1102 S.

Stählin, Marcel. 100 Jahre Bauern-Verein March. Festschrift zur Jubiläumsfeier 1968. Siebnen-Wangen 1968. 55 S. Abb.

Stauffacher - Steinen.

Steinen. Beiträge zur 650-Jahrfeier der Pfarrkirche St. Jakob, 1318-1968. In: Mitt. des Histor. Vereins des Kts. Schwyz 61, 1968. S. 3-140. — siehe Imbach, Otto; Keller, Willy; Keßler, Josef.

- Studerus, Konrad. Gesellenleben Wanderleben von anno dazumal. In: Das Alte Einsidlen Nr. 18, Beil. zum Einsiedler Anzeiger Nr. 7, 1968; 18, 1968; 25, 1968.
- Südostbahn. 80 Jahre Südostbahn, 1888—1968. In: Schwyzer Zeitung u. Bote der Urschweiz 66, 1968.
- Tanner, Alexander. Die Ausdehnung des Tuggenersees im Frühmittelalter. In: Mitt. des Histor. Ver. des Kts. Schwyz 61, 1968. S. 141—208, Abb. Kart.
- Tomei, Wolf. Die fünförtischen Banner im Zweiten Kappelerkrieg. In: Gesch. freund der V Orte 121, 1968. S. 229—233.
- Tschudy, Raimund. Los Toldos, Klostergründung Einsiedelns nach 20 Jahren. (1948—1968). In: Maria Einsiedeln 73, 1967/68, S. 418—424, 517—519.
- Tuggen. Duebon crino. H. Lieb, Lexikon topographicum der röm. und frühmittelalterlichen Schweiz. Bd. 1: Römische Zeit, Süd- und Ostschweiz. Bonn 1967. S. 75—84.
- Tuggenersee siehe Tanner, Alexander.
- Ufenau siehe Frei, Benedikt.
- Wägital, Höhlen siehe Hauser, Christian.
- Weber, Georg. Kunsthandwerker der March. In: Marchring 4, 1965. S. 14-16.
- Wernli, Fritz. Studien zur mittelalterlichen Verfassungsgeschichte 5. Die Talgenossenschaften der Innerschweiz. Trübbach, St. Gallen, im Selbstverlag, 1968. 226 S.
- Wichert, Attilio. Die Hegnertafel. Votivtafel in der St. Jostkapelle in Galgenen. In: Marchring 3, 1964. S. 1—10, Abb.
- Wollerau, 750 Jahrfeier siehe Marty, Albin. Ferner Beilage zum Höfner Volksblatt 70, 1967.
- Wyrsch, Eduard. Zum Andenken an Herrn Pfarrer Dr. Ed. Wyrsch, Pfarrer in Galgenen, 1896—1965. Gründungspräsident des Marchring. Wie alt ist die St. Jostenkapelle? Von Ed. Wyrsch. Ein Wegkapellchen redet. Von Ed. Wyrsch. Die drei höchsten Namen in Altendorf. Von Ed. Wyrsch. In: Marchring 4, 1965.
- Zingg, Thaddäus. Unser Hochaltarbild (Einsiedeln). In: Maria Einsiedeln 72, 1966/67. S. 242—245, Abb. St. Meinrads Raben 1966/67, S. 20—23, Abb.
- Neuere religiöse Malerei in der Schweiz. In: Das Münster, München 21, 1968, H. 5. S. 301—308. Ill.
- Zünd, Kanisius. Die naturwissenschaftliche Tätigkeit in Einsiedeln vom 16. Jahrhundert bis zur Neuzeit. In: Verhandlungen der Schweiz. Naturforschenden Gesellschaft 148, 1968. S. 9—16.
- Jahresversammlung der Schweiz. Naturforschenden Gesellschaft in Einsiedeln 1868 und 1968. In: Meinradsraben 57, 1967/68. S. 101—107. Faks.
- Zurfluh, Werner. Die Missionsgesellschaft Bethlehem, Immensee. Immensee, 1967, 108 S. ill.

NIDWALDEN

Ferd. Niederberger

AN = Amtsblatt des Kantons Nidwalden BGN = Beiträge zur Geschichte Nidwaldens

Gfr. = Der Geschichtsfreund

Ms. = Manuskript

NK = Nidwaldner Kalender

NST = Nidwaldner Stubli, Beilage zum Nidwaldner Volksblatt

NV = Nidwaldner Volksblatt

SA = Separatabdruck SKG = St. Klara Grüße

STN = Staatsarchiv Nidwalden

STST = Stanser Student U = Der Unterwaldner

1967

Amschwand, Rupert. Dr. Robert Durrer 1867—1934 Schöpfer des Quellenwerkes über Bruder Klaus. Sarnen, 1968. — 24 S. Portr.

Arnet, Stephan. Das Isental. Altdorf, 1967. — 23 S. ill. (Enth.) 5, 18: Beckenried; 9, 19: Nidwalden; 18: Emmetten; 18, 19: Niederrickenbach; 19: Oberrickenbach.

Auf der Maur, Josef. Das Einsiedler Bistumsprojekt vom Jahre 1818. (Mitt. d. Histor. Ver. d. Kt. Schwyz 60 1967 S. 1—259) (Enth.) 19: Ritter Melchior Lussi; 25, 29, 30, 32, 37, 43, 47, 48, 55—57, 63, 67, 69—73, 75, 76, 86—89, 94, 99, 113, 116, 122, 147, 233, 235, 237, 238, 243, 244, 247—250 Nidwalden; 45, 90, 91 Stans; 108, 139, 140, 257 P. Anselm Zelger.

Bachmann, Alexander. 25 Jahre Volkshochschule (Nidwalden). (STST 24 1966/67 S. 92—97).

Balmer, Heinz. Vorfahren und Verwandte meines Vaters, des Schulinspektors Heinz Balmer. (Schweiz. Familienforscher 34 1967 S. 81—91) (Enth.) 81: Elisa Bünter von Ennetbürgen (1896—1961).

Blättler, Remigi. 50-jähriges Jubiläum der Schafzuchtgenossenschaft Nidwalden 1917—1967. (Selbstverl. d. Verf.) 1967. — 29 Bl. Maschinenschr. (NV 41).

Boesch, Gottfried. Joseph Eutych Kopp (1793—1866). (Gfr. 120 S. 134—155) (Enth.) 137: Eugen von Büren.

Brackmann, Albert. Neue Forschungen zur Entstehung der Schweizer Eidgenossenschaft. (In Brackmann, Albert: Gesammelte Aufsätze. 2. erw. Aufl. Köln, Graz, Böhlau, 1967. — S. 478—485).

B(ünter), A(delhelm). Vor 100 Jahren 27. Jahresversammlung des Schweizerischen Studentenvereins in Stans, 9.—11. September 1867. (NV 69, U 70).

Cambin, Gastone. Stemmario lombardo del XVI secolo. Contributo all' araldica di alcune comunità dell' Italia settentrionale et di terre ticinesi. (Archivum heraldicum 81 1967 p. 29-37 ill.) (Anche come estr. - 9 p. ill.) (Enth.) 5: Blenio; 7: Bellinzona.

Chronikalisches:

Albrecht, August. Finanzierungsprobleme im Nationalstraßenbau. (Abb.)

A. K. Die Landsgemeinde und ihre Nachwehen. (U 38)

Amiguet, Philippe. Die bildhafte Sprache des Weins. (U 65)

Außerordentliche liberale Parteiversammlung (Militärdirektor und Regierungsrat German Murer Nationalratskandidat). (U 79)

Baudirektor Albrecht als Nationalratskandidat nominiert. (NV 78)

Barmettler, J. W.; Käslin, Ed(uard). Die Kapelle U. L. Frau von Loreto auf dem Ennerberg. (NV 68)

Boffo, B(runo). Weiter zum Gotthard. (NK 1968 S. 102-105 ill.)

Bollhalder, Walter. Sektion «Sottoselva». (Der Exgardist, Febr. 1967 S. 10)

-br. Eine schwierige Wahl (Nidw. Nationalratswahl) (Luzerner Neueste Nachrichten No 245 v. 21. Okt.)

B(ünter), Adelhelm). Ein historischer Tag für Büren. Grundsteinlegung der neuen Kirche. (U 55, NV 56 Abb.)

(Chouet, Jean-Jacques). Die Nidwaldner Landsgemeinde. (NV 38, 95, U 38, 95) Das Organisationskomitee. Die Korporationen Nidwaldens im Blickpunkt. — Die Waldungen am Stanserhorn-Nordabhang. («Vaterland» No 221 v. 23. Sept. ill.)

Das Organisationskomitee. Jahresversammlung des Schweizerischen Forstvereins in Stans. (NV 77)

Der Berichterstatter. Zum Tag der Briefmarke in Stans. (U 95, NV 95)

Die Nidwaldner Gemeinden im Rückspiegel (NV 104) (Enth.) ae: Dallenwil hat seinen Dorfplatz; -lb- Ennetmooser Probleme beim Jahreswechsel; (Werner, Flu)ry: Stans beliebter Tagungsort; (Otto), B(aum)g(artne)r: Buochs rückt näher an die N 2; ro: Ennetbürgen baut für seine Schulkinder; (k): Beckenried hat seine neue Dorfstraße; n: Oberdorf/Büren baut ein Gotteshaus; -rb-Wolfenschießen renoviert seine Pfarrkirche; ***: Stansstad restauriert sein Wahrzeichen (Wacht- oder Schnitzturm); (Alois), O(dermatt): Hergiswil macht vorwärts mit dem Gewässerschutz; (Emmetten fehlt).

ea Ein Staatsmann tritt ins Glied zurück. (Dr. Jos. Odermatt) (NV 85)

Einsegnung der Luftseilbahnen Trübsee-Stand-Titlis. (Obwaldner Volksfreund No 36)

Einweihung des neuen Bankgebäudes der Ersparniskasse Nidwalden Stans. (Geschichtlicher Rückblick; Slongo, Rudolf: Überlegungen des Ingenieurs zur Frage: Teilweiser Umbau der alten Post oder vollständige Neuerstellung; Stöckli, Arnold: Die neue Ersparniskasse Nidwalden in Stans.) (NV 26, U 26) Einweihung des neuen Konsum in Stans. (U 42)

Einweihungsfeier der Nidwaldner Ersparniskasse. (U 27, NV 29)

Erfolgreiche LSE. (SBB-Nachrichtenblatt 44 No. 2 S. 6-7 Abb.)

Erklärung des Regierungsrates zur außerordentlichen Landsgemeinde vom 1. Oktober 1967. (NV 79, U 79)

ES. Die Einweihung der «Sust» in Stansstad. («Vaterland» No 215 v. 16. Sept. Abb.) (NV 75, U 75)

F. A. Die St. Klara-Schwestern gehen auf Wallfahrt. (NV 70)

Festschrift Schweizerischer Studentenverein 121. Zentralfest in Stans. Luzern, 1967. — 18 S. ill. (Enth.) 1 Amstad, Eduard: Grußwort (NV v. 30. Aug.); 9 Bünter, Adelhelm: Innerkirchliche Zusammenarbeit; 9—18 Porträt des Kantons Nidwalden: 11 B. St.: Stans, Bruno Leuthold; 11, 15 ro: Dallenwil, Paul Niederberger; Oberdorf, Anton Christen; 11, 12 bw: Emmetten, Karl Achermann; Ennetmoos, Werner Zimmermann; Ennetbürgen, Josef Frank; 11 wk: Stansstad, Walter Z'Rotz; 11, 12 J. B.: Hergiswil, Albert Ramseyer; 12, 15 s.: Beckenried, Franz Huber; Wolfenschießen, Walter Scheuber; Buochs, Josef Huser; 18: Kunst und Künstler in Nidwalden.

Finanzdirektion Nidwalden. Zur kommenden Landsgemeinde. (NV 75, 77, U 75, 77)

(Flu)ry, (Werner). Blumen- und Farbenpracht am (internationalen) Trachtenfest in Buochs. («Vaterland» No 169 v. 24. Juli ill.)

— 15 Quellen versorgen Stans mit Wasser. («Vaterland» No 165 v. 19. Juli) Ger. Die Schweiz bleibt schienenfreundlich. Die Modernisierung einer überalterten Schmalspurbahn (Stansstad-Engelberg). (Frankfurter Allgemeine Zeitung No 80 v. 6. April)

Gerichtlicher Vergleich zwischen Luzern und Nidwalden (Kantonsgrenze). (AN 46)

Gonnella, Giancarlo. Kehrsiten: Paradies am Seegestade. («Vaterland» No 108 v. 11. Mai Abb.)

 Patriarch Athenagoras I auf dem Bürgenstock — Offizieller Empfang für den Bischof von Chur und die Nidwaldner Regierung. («Vaterland» No 254 v. 2. Nov. Abb.)

hk Inventarisation der Kunstdenkmäler in der Innerschweiz. (Unsere Kunstdenkmäler 18 1967 S. 148-149) (Enth.): Robert Durrer.

HO 110. Generalversammlung der Offiziersgesellschaft Nidwalden (U 99, NV 100)

ho Internationale Ehrung von Otto Weber. (Pilatus Post 2. Jg. 1967 S. 3 Portr.)

H(ubatka), C(lodoald.) Freudentage für Kloster und Institut St. Klara. (NV 48)

-idt. Nationalrat Albrecht: Erst studieren, dann mitreden. (Luzerner Neueste Nachrichten No 253 v. 31. Okt. Abb.)

Jubiläumsfeiertage für unsere Ehemaligen. (SKG Dez. 1967 S. 7—12)

K(äslin), W(alter). Beckenried feiert den neuen Ständerat Dr. Eduard Amstad. (NV 35)

K. L. Der Pilatus-Porter fliegt nach Afrika. (U 94)

Kanton Nidwalden. Nidwalden stößt unaufhaltsam zum Gotthard vor; Ein Kanton und hundert Bahnen; Pilatus — ein Name in vielen Winden; Ein Beckenrieder Unternehmer zeigt der Bauwirtschaft neue Wege. («Vaterland» No 135 v. 14. Juni, ill.)

Korr. Naturschutz für eiszeitliche Drumlins (Ennetmoos). («Vaterland» No 1 v. 3. Jan. Abb.)

Kreuzweg in unserer Zeit. Zum Christus-Fresko des Luzerner Malers Charles Wyrsch in der Theresien-Kapelle in Meggen. (Luzerner Tagblatt v. 10. Febr. Abb.)

-le- Glanzvolle Tage im Zeichen der roten Mützen. (NV 71)

Liberale Partei Nidwalden. Nidwaldner Nationalrat: Primär Vertreter des Volkes oder einer Partei? (U 84)

Ma. Ruhmreiches Klimsenhorn-Hotel mit ruhmlosem Ende. («Vaterland» No 184 v. 10. Aug. Abb.; NV 63, 67, 68, U 64, 68)

«Motel Rex» — die große Attraktion. (Stans). (U 73)

Neubau Schulhaus und Turnhalle Ennetbürgen. (NV 88, 102)

Neue Pistolenschießanlage in Hergiswil NW. («Vaterland» No 249 v. 26. Okt. Abb.)

Neuhaus, Joseph. Die LSE braucht neue Pendelzüge. (NV 33, U 33)

ny Generalversammlung des Historischen Vereins Nidwalden. (NV 99, U 99) (oü) Was 1966 im Nidwaldner Erziehungswesen geleistet wurde. («Vaterland» No 169 v. 24. Juli)

Philatelisten-Verein Nidwalden. Vor 100 Jahren. (Enth.): Poststelle Stansstad. (NV 87, U 91)

Remigi. Remigis Nidwaldner Mosaik. («Vehanbindi» in Wil an der Aa). (Luzerner Neueste Nachrichten No 5 v. 7. Jan.)

Ren. Stans im Banne von Rot-weiß-grün. («Vaterland» No 204 v. 4. Sept. ill.) rr Hans von Matt und Paul Stöckli im «Chäslager» (NV 87, 91, U 88)

Scheuber, Gottlieb. Offentliche Antwort zur Erklärung des Regierungsrates zur außerordentlichen Landsgemeinde vom 1. Okt. 1967. (Flugblatt v. 23. Okt.)

Scheuber, Robert. Die Nidwaldner Christlichsozialen für Regierungsrat Albrecht. («Vaterland» No 250 v. 27. Okt.)

Schmid, Karl. Bericht über die Primar- und Sekundarschulen von Nidwalden 1965—1967. (Schulberichte 1967 S. 3—14)

Schumacher, Josef. Was geht in Schöneck vor? Emmetten, 1966(/1967). — 4 S. Stanser Guuge-Musik interkantonal. Der Liestaler Stadtpräsident als Ordensträger. (NV 14)

vi Die Kapelle am Klimsenhorn muß erhalten bleiben. (U 89)

40 Jahre im Dienste der Nidwaldner Forstwirtschaft (Oberförster Max Kaiser) (U 50, 81 Denkmal, NV 73)

Vokinger, Adalbert. Beerdigung im Dorfe (Stans). (NV 87, U 88)

Vokinger, W(alter). Bundesfeier 1967. (NA 30)

- Eidgenössischer Bettag 1967. (AN 37)

(von Matt, Josef). Wir wähnen uns in Sicherheit, ... (Landsgemeinde) (Anzeige-Blatt No 10 Okt. 1967)

Vorbereitende Kommission für den abwassertechnischen Zusammenschluß der Gemeinden des Engelbergertales. Abwasserverband «Rotzwinkel» (NV 41, 42, U 41, 42)

Vortragsabend der Hergiswiler Liberalen. (U 8)

- W(aser, Anton). Nidwaldner Wahl-Enten steigen in der außerkantonalen Presse. (NV 70)
- Wegner, Marianne. Kultgewänder aus Stans. («Brückenbauer» No 18 v. 5. Mai ill.)
- Wick, E. Stans-Djakarta. (Pilatus Post Juli 1967 S. 6-7)
- Wyrsch, Jakob. Wahrheit und Lüge zwischen Arzt und Patient. (Documenta Geigy. Arztliche Ethik. Basel, 1967. 8 S. S. 7—8)
- —; Graf, Theophil. Unsere Kunstdenkmäler und die neue Liturgie. (NV 99) Zentralfest des Schweizerischen Studentenvereins. NV v. 30. Aug. 8 S. (Enth.) I Amstad, Eduard: Willkommen in Stans; I, 3 Bünter, Adelhelm: Willkommen im Lande Nidwalden Stans-Urschweizer Residenz mit StVer-Tradition; 3, 5, 7 Bünter, Adelhelm: Volk und Wirtschaft Nidwaldens Die Landwirtschaft Nidwaldens Weg vom Bauernkanton zum Industriekanton Nidwalden zwischen heute und morgen.
- Zumbühl, Norbert. Mann der Tat August Albrecht. (NV 84)
- de Courten, Regis; de Vevey, Bernard. Schweizerische Wappenbücher und Familienwappensammlungen XIX. und XX. Jahrhundert. Berne 1967. III 25 f. multigr. (Enth.) S .17: Nidwalden.
- Die Anfänge der Sonderschulen in Nidwalden. (NST 1967 April S. 4-6 ill.)
- Die Schweiz. Kriminalistische Gesellschaft tagt in Stans. (Verhandlungen des Nidwaldner Criminalgerichtes den 8. Oktober 1856 betr. Ermordung des Knaben Remigi Bali) (U 33)
- Die Unterwaldner Landvögte und ihr Stamm auf dem Schloß Sargans. (NV 64) (Enth.): Christen.
- Divo, Jean-Paul; Tobler, Edwin. Die Münzen der Schweiz im 19. und 20. Jahrhundert. Zürich, Bank Leu; Luzern, Adolph Heß, 1967. — 212 S. Abb. (Enth.): Nidwalden.
- Felder, Peter. Die Kunstdenkmäler des Kantons Aargau Bd. IV Basel, Birkhäuser, 1967. 491 S. 462 Abb. (Enth..) 51, 82: Stans; 120, 260, 282, 285 Johann Melchior Wyrsch; 269: Johann Lussi, Landammann; 322, 345, 380 Heinrich Kaiser; 405: Georg Kaiser; 410, 415 f.: Franz Anton Bucher.
- Fischer, Georges. Das Volkseinkommen der Kantone 1950—1965. (Wirtschaft und Recht 19 1967 S. 229—270 Tab.)
- Flüeler, Augustina. Von der Fachklasse für Handarbeit zur Werkstätte für zeitgemäße Paramente (NST 1967 Febr. S. 7—8 ill.)
- Frey, Fritz; Müller, Kuno; Hugelshofer, Walter. Der Bürgenstock. Kunst, Geschichte, Tradition, Hoteldorf. Zürich, Stuttgart, Fretz und Wasmuth, 1967.

 344 S. Abb. (275—276: Hergiswil NW)
- Gemperle, Angelikus. Die Expedition der Schweizersöldner nach Negroponte 1688 Bericht von P. Leo Jütz OFMCap. (Helvetia Franciscana, Luzern 10 1967 S. 81—90) (Enth.) 81, 87, 90: P. Dionys Hochstrasser von Stans; 90: Oberstlt. Johann Kaspar Achermann von Buochs.
- Germann, Georg. Die Kunstdenkmäler des Kantons Aargau Bd. V Basel, Birkhäuser, 1967. 576 S. 396 Abb. (Enth.) 6, 209, 398: Nidwalden; 38: Heinrich und Johann von Buochs; 44, 50, 348, 444 f., 447, 450: Johann Melchior

- Wyrsch; 160, 480, 482: Carl Georg Keiser; 169: Wiesenberg; 310, 350: Johann Jakob von Matt; 312: St. Remigi, Martyr; 346: Stans; 367, 378—380: Melchior Lussi und Katharina am Len; 398: Winkelried; 444, 473: Heinrich Kaiser; 446: Businger; 468, 475: Buochs; 473: Josef Maria Etli; 509: Hergiswil NW.
- Götz, Ernst. Die Beurkundung des Personenbestandes. (Schweizerisches Recht Bd. II Basel, Helbing Lichtenhahn, 1967 S. 381—421) (Enth.) 385: Nidwalden.
- Graf, Theophil. Robert Durrer als Historiker. (NST 1967 Nov. S. 1-2 Portr.)
- H. K. Briefmarken werben für die Zentralschweiz. (AN II 29 v. 21. Juli, U 82) (Höchhus in Wolfenschießen)
- Helfenstein, Li(na). Schwester Augustina Flüeler die berühmte Paramentikerin. (U 98)
- Hennicke, Martin. Damals als die Kriegsinternierten nach Nidwalden kamen. (NV 39)
- Herlin, Hans. Die Welt des Übersinnlichen. («Vaterland» No 97—109 v. 27. April—12. Mai((Enth.) No 107: Spukerscheinungen im Hause des Nationalrat und Rechtsanwaltes Melchior Joller in Stans.
- Historisches über die Pfarrkirche Wolfenschießen. (NV 23, U 24)
- Hubatka, Clodoald. 350 Jahre Kloster und 100 Jahre Institut St. Klara Stans. (NST 1967 Febr. S. 1—5 ill.)
- Humm, R. J. Peter Motram. «Der Tag, der nicht im Kalender stand». (Bürgenstock einst und jetzt.) («Weltwoche» No 1769 v. 6. Okt. S. 26)
- 100 Jahre Post Ennetmoos. (NW 69, U 69)
- -idt. Schmal- oder Normalspur? (Brünigbahn) (Luzerner Neueste Nachrichten v. 22. Juni ill.)
- In 119 Jahren: Nur 15 Obwaldner im Eidgenössischen Parlament. (Luzerner Neueste Nachrichten Sonderbeilage v. 22. Juni ill.) (Enth.): Maria Odermatt von Buochs und Gotthard Odermatt von Dallenwil.
- Interessanter archäologischer Fund in Stans NW. («Vaterland» No 94 v. 24. April Abb.)
- Kaiser, Max. Die Buochser Rübi. (Schweiz. Zschr. f. Forstwesen 118 1967 S. 515 bis 522 Abb.)
- Kfm. Piste frei am Kleintitlis. (Trübsee) (Luzerner Neueste Nachrichten Sonderbeilage v. 22. Juni ill.)
- Lengweiler, Hans. Kloster- und Äbtewappen der Schweizer Benediktiner Kongregation mit Propstei St. Leodegar, Luzern. Ergänzt mit geschichtl. Orientierungen. Luzern, (im Selbstverl.), 1967. 11 Doppelbl. ill. (Enth.): Dominikus Bucher von Hergiswil NW, Basilius Niederberger von Dallenwil, Eugen von Büren von Ennetmoos und Anselm Filliger von Ennetmoos (Wappenvarianten)
- L. R. Grete Hess. Bildhauer Eduard Zimmermann, 1872—1949. Zu einer Arbeit des Historischen Vereins Nidwalden über den Stanser Künstler. (Luzerner Neueste Nachrichten No 11 v. 14. Jan. Abb.)
- Lussy, C(arl) R(emigi). Zum Rücktritt von Ständerat Werner Christen. (NV 27, U 27)
- Mathis, Burkhard. Heimatliches aus dem Vatikanischen Geheimarchive. (Büren) (NV 37)

- Mathis, Melchior. Aus der Schulgeschichte von Ennetbürgen. (NST 1967 Sept. S. 1-8 ill.)
- Maurer, A. Unser Bühnenbildner Toni Businger. (STST 24 1966/67 S. 37—42 Portr.)
- Mayer, Beda. Schweizerkapuziner in Stuttgart. (Helvetia Franciscana, Luzern 10 1967 S. 91—120) (Enth.) 95, 97, 109, 115, 116: P. Benno Lussy von Stans; 115: Landammann Johann Laurenz Bünti von Stans.
- Meyer, Isidor; Müller, Carl Franz. Die Talammänner von Ursern 1203—1968. Altdorf, 1967. 30 S. (Enth.) 3: Anton Denier von Wolfenschießen; 6: Melchior Christen AT Frank No 31090; 10: Johann Simmen, Mitglied des Groß Rat Stans; 18: Müller, Klosterfrau zu Stans.
- Motram, Peter. «Der Tag der nicht im Kalender stand». (Bürgenstock). Wien, Zsolnay Verlag, 1967. 229 S. ill. (Historischer Roman)
- Müller, Anton. Kritische Geschichtsforschung im Luzern des 19. Jahrhunderts. (Gfr. 120 S. 112—133) (Enth.) 115: Josef Businger, Konrad Scheuber; 126: Arnold Winkelried.
- Müller, Kuno. Das abenteuerliche Leben des Luzerner Dichters Hans Salat 1498 bis 1561. Luzern, Komm. Eugen Haag, 1967. 24 S. Taf. (Luzern im Wandel d. Zeiten 41) (Enth.) 9: Arnold Winkelried.
- n. Eine aktuelle Nidwaldner Dissertation. «Das Recht der öffentlichen Sachen in Nidwalden» von Dr. Hugo Waser. (Luzerner Neueste Nachrichten No 284 v. 7. Dez.; U 95)
- Nidwaldner Wehrbereitschaft 1515–1968. (NV 78, U 78)
- Niederberger, Ferd(inand). Ahnenliste der Kinder des Landammann Remigi Blaettler-Odermatt, von Hergiswil NW. Stans, 1967. — 82 Bl. Maschinenschr. (21 Generationen mit 1554 verschiedenen Vorfahren; keinen Anschluß an Rübel-Blaß)
- Catalogus Consili Magni Imperialis Stantiensis 1607—1967. Bearb. im Auftr.
 S. Exz. Reichsschultheiß Oberst German Murer-Niederberger in Beckenried von der Universitas Stans. Stans, 1967 197 Bl. Portr. Maschinenschr.
- Nidwalden und Genf. Ms. (STN 1967. 6 S.)
- Nidwaldner Wehrbereitschaft 1515—1968. Hrg. aus Anlaß des 100-jährigen Bestehens des Unteroffiziersvereins Nidwalden. Stans, 1967. 151 S. Taf. (Enth.) 9—19: Alte Kriegsdiensterinnerungen (Marignano, Kappel); 19—23: Erste Erwähnung der Unteroffiziersgrade in den Staatsprotokollen; 23—27: Ein Pflichtenheft des Unteroffiziers 1771; 27—31: Der Unteroffiziersverein von Nidwalden 1851; 31—81 100—151: Der Unteroffiziersverein von Nidwalden 1868 (Die Beschwerde an den Bundesrat 1869; Die Petition an den Ständerat 1872); 81—97: UOVN-SUOV; 97—99: UOVN-ZUOV.
- Staatsarchiv Nidwalden, Stans. (Schweiz. Zschr. f. Gesch. 17 1967 S. 613—614) Niederberger, W(alter). 100 Jahre Lehrschwestern Altzellen. (NV 76)
- Odermatt-Lussy, Maria. Die unheimlichen Ereignisse im Hause Joller im Niderdorf 1860—1862. (NK 1968 S. 82—95 ill.)
- Nidwalden ehedem und heute. (Schweiz. Zschr. f. Forstwesen 118 1967 S. 493-497)

- Von Nachtbuben und Chiltern. (U 59)
- ; Leuthold, Heinrich. Über die Entstehung der Fasnachtsbräuche im allgemeinen und die der Frohsinngesellschaft Stans im besondern. (NV 8, U 8)
- Peter. Pater Heribert Amstad. (St. Fidelis 54, 1967 S. 307-310)
- Plauderei anläßlich des 50-jährigen Jubiläums der Alpenfreunde Pilatus. (U 99, 100)
- Reinhardt, Rudolf. Die wissenschaftliche Bedeutung der Konstanzer Archive. (Archival. Zschr., Köln, Graz, 63 1967 S. 84—102) (Enth.) 96: Schweiz. Bistum Waldstätte; 96, 97: Untersuchung über alle innerschweizerischen Kommissariate.
- Zur Akademiebewegung in der katholischen Schweiz. (Zschr. f. schweiz. Kirchengesch. 61 1967 S. 341—350) (Enth.) 342, 343, 345, 346: Franz Josef Leonti Meyer von Schauensee, Supernumerarius des Groß Rat Stans.
- «Rigi» der Post-Dampfschiffahrts-Gesellschaft auf dem Vierwaldstättersee, Bau jahr 1847. Mitteilungsblatt des Schweizer. Verkehrsmuseums 12 (Abb.)
- Rück, Peter. Die Entstehung des nachreformatorischen Generalvikariats der Diözese Lausanne aus dem Propsteigericht von Freiburg, 1563—1600. (Zschr. f. schweiz. Kirchengesch. 61 1967 S. 245—300) (Enth.) 296, 299: Melchior Lussi.
- s. Gymnasialprofessor Josef Bussinger. 3 S. Port. (NV 100, U 101)
- Saxer, E(mil). Die forstlichen Verhältnisse im Kanton Nidwalden. (Schweiz. Zschr. f. Forstwesen 118 1967 S. 498—514 Abb.)
- Schmid, Hans. «Urschweiz». Frauenfeld, 1928. (NV 29, 30) (Enth.): Nidwalden. Schnyder, Werner. Reich und Arm im spätmittelalterlichen Luzern. (Gfr. 120,
 - S. 51-86 Tab.) (Enth.) 75: Cäcilia von Mos; 73: Paul von Büren.
- Schürmann, Josef. Wesen und Ziel unserer Sonderschulen. (NST 1967 April S. 2-4 ill.)
- Staffelbach, Georg. Propst Niklaus Bruder am 29. November 1417 ermordet. («Vaterland» No 277 v. 29. Nov. S. 10) (Enth.): Stans.
- St. Klara, Stans; 350 Jahre Frauenkloster 1617—1967; 100 Jahre Mädcheninstitut 1867—1967; 40 Jahre Paramentik. Stans, 1967. — 55 S. 16 Taf. (Enth.) 3 (Montini) Papst Paul VI: Gruß; 5-6 (Vonderach) Bischof Johannes: Dreifache Sendung von St. Klara; 7-9 von Vlissingen, Clementinus: In der Gefolgschaft des hl. Franz; 10—12 Rywalski, Pascal: St. Klara und die Schweizer Kapuziner; 13—14 Zumbühl, Norbert: St. Klara und die Mädchenbildung; 15-16 Leuthold, Bruno: St. Klara und Stans; 17-23 Graf, Theophil: 350 Jahre Frauenkloster in Stans; 24-32 (Bachofen), Maria Alfonsa: Die Gründung des Institutes im Jahre 1867 — Hundert Jahre Schulführung; 33—35 (Voit), Maria Emmanuela: Schule als Gabe, Aufgabe und Verantwortung; 36—38 Flüeler, Augustina: 40 Jahre Paramentenwerkstätte St. Klara; 39—43 (Bachofen), Maria Alfonsa: Das Institut unter der Leitung der Präfektinnen; 44-50 (Hubatka), Clodoald: Aus der Chronik der Patres Katecheten von St. Klara; 51-54: Die Lehrerinnen eines Jahrhunderts Schulführung; 55 (Egle), Maria Regina: Und noch ein Jubiläum — ganz am Rande (St. Klaragrüße 1917—1967).
- Stromeyer, Manfred. Merian-Ahnen aus 13 Jahrhunderten. 1—8. Limburg/Lahn, Komm. Starke, 1963—1967. 8 Bde. zus. XCVIII 2840 S. Stammtaf. Kart.

- (Enth.) 18, 24, 2047, 2185, 2291: Nidwalden; 577: Elisabetha Kaiser; 945, 1541, 2293: Hergiswil NW, Cäcilia von Mos, Walter von Tottikon; 1183, 1250, 2229, 2240: Stans, Buochs.
- Tardent, Jean-Paul. Niklaus Manuel (1484—1430), als Staatsmann. Diss. phil. hist. Bern 1968. (Archiv d. Hist. Ver. d. Kt. Bern 51 1967 S. 1—355) (Betr. auch) 145 f, 240, 242 f, 246, 254, 328: Hptm. Anton Andacher-Weidhas von Büren nid und ob dem Bach, 1529—1531 Landvogt zu Baden.
- Tomei, Wolf. Die Namen der Spieler in Salats Osterspielrodel von 1538. (Gfr. 120 S. 156—168) (Enth.) 159: Engelberger; 164: Peter von Matt und Sohn.
- Troller-Zelger, Juliette, * 1904. (Künstler-Lexikon der Schweiz 20. Jahrh. Lfg. 13 986—987)
- V. Nidwaldner Wehrbereitschaft. (Jubiläumsschrift des UOV) («Der Schweizer Soldat» No 4 v. 31. Okt. S. 75)
- Vasella, Oskar. Über das bischöfliche Archiv in Chur. (Archival. Zschr., Köln, Graz, 63 1967 S. 58-70) (Enth.) 64: Nidwalden.
- von Matt, Franz. Kaspar von Matt, Buchbinder, Papeterist, Buchhändler, Verleger und Buchdrucker, Ratsherr und Kirchmeier von Stans (1817—1884). Verzeichnis seiner sämtlichen Nachkommen abgeschlossen am 2. Februar 1967. Maschinenschr. 21 Bl.
- von Matt, Hans; von Matt, Franz. Caspar von Matt 1817—1884. Stans, 1967. 60 S. ill. (Enth.) 6—35 von Matt, Hans: Caspar von Matt 1817—1884; 36—55 von Matt, Franz: 100 Jahre Nidwaldner Volksblatt; 55—60 von Matt, Hans: Zeittafeln.
- v(on) M(att), J(osef). Obwalden und Bruder Klaus im Werke Heinrich Federers. (NK 1968 S. 96—100 ill.) (Enth.) 98: Aloys Businger; 100: Dr. Robert Durrer. Von Schuld und Sühne in der Guten alten Zeit. (Nidwalden) (NV 33)
- Waser, Hugo. Das Recht der öffentlichen Sachen im Kanton Nidwalden. (Abdruck der von der Rechts- und staatswissenschaftlichen Fakultät der Universität Zürich genehmigten Dissertation.) Stans, (1967). XXIII 183 S.
- Weisz, Leo. Der Bundesbrief von 1291. Die Geschichte seiner Wiederentdeckung. (Luzerner Neueste Nachrichten No 176 v. 1. Aug. ill.)
- Wernli, Fritz. Zur Frage der Freiheit im Mittelalter. (Monfort, Dornbirn, 19 167 S. 5-24) (Betr. auch Nidwalden) (Enth.) 12: Engelberg.
- Wielandt, Friedrich. Münz- und Geldgeschichte des Standes Zug. Zug Kantonalbank, 1966(/1967). 151 S. Taf. (Enth.) 11, 13, 15—18, 24, 34, 41: Nidwalden; 28: Landammänner Johann Waser und Melchior Lussi; 38: Wissenbach, Buochs.
- Wyrsch, Jakob. Das Votivbild in der untern Ranft-Kapelle (NST 1967 Nov. S. 3—4 Abb.) (Dr. Robert Durrer zeigte auf seinen Entwürfen u. a. auch den Totenkopf vom amtierenden Nidw. Nat. Rat, aber nie seinen eigenen.)
- Der Schweizerische Studentenverein und Nidwalden (Festschrift Schweiz. Studentenverein 121. Zentralfest in Stans S. 15, 17)
- Meister Karl Detsch (Musikprofessor am Gymnasium St. Fidelis in Stans).
 (NV 24, 25)

- Robert Durrer als Proträtist. (Luzerner Neueste Nachrichten No 78 v. 3. April ill.)
- Unterwalden und die Unterwaldner. Gemälde eines kleinen Volkes. (Civitas 22 1966/67 S. 957—967) (Enth.) 957—967: Nidwalden; 957, 960—962: Stans; 958, 966: Stansstad; 958: Lopper, Bürgenberg, untere Nas, Engelberger Aa; 959: Stanserboden, Robert Durrer; 960, 967: Wolfenschießen; 961, 962: Kernwald; 963: Wil an der Aa, Arnold Winkelried; 964: Rotzberg, Altzellen, Baumgartner, Renggpaß, Hergiswil NW; 965: Trübsee, Arni, Ludwig Kaiser; 966: Bannalpwerk; 966, 967: Schnitzturm; 967: Arnold Winkelried. (Dazu U 64, NV 65)
- Zumbühl, Fritz (1908—1966). Gelegenheitsarbeiter, Lebenskünstler, Vagabund, Philosoph und Lyriker. Stans, Melas Oikia Verlag, 1967. 55 S. Portr.
- $W(y\beta)$, K(arl). Wasser ist zum ... (Die Wasserversorgung von Stans). (NV 32, U 32)
- Zihlmann, Benignus. Paul Stöckli ein großer Nidwaldner Maler der Gegenwart. (Festschrift Schweiz. Studentenverein 121. Zentralfest in Stans S. 18) (Dazu NV 71, U 71)

Zum 100. Geburtstag von Landschreiber Franz Odermatt. (U 28)

(Zur Hauptversammlung des Schweizerischen Alpwirtschaftlichen Vereins in Stans, 1967.) Alpwirtschaftl. Monatsbl. «Die Blaue» 101 1967 No 5 S. 181—214 ill. (Enth.) 181—182 Würsch, Adolf: Herzlicher Willkomm; 183—190 Niederberger, Josef: Die 8 Nidwaldner Gemeinalpen; 190—197 Baggenstos, Werner: Bodenverbesserungen in Nidwalden; 197—202 Meier, Heinz: Die Seilbahnen im Kanton Nidwalden; 202—211 Saxer, Emil: Die forstlichen Verhältnisse im Kanton Nidwalden; 212—213 Schallberger, Peter Josef: Nidwalden in 20 Jahren; 214 von Matt, Josef: Aelplerchilbi.

Zur Rechtspflege von Nidwalden für das Jahr 1854. (U 45)

22 oder 25 Kantone? Sind die Halbkantone minderberechtigt? (Thurgauer Tagblatt No 176 v. 29. Juli; U 62, NV 63)

1961 (Nachtrag)

Konstanzer Arbeitskreis für mittelalterliche Geschichte e. V. Protokoll über die Arbeitstagung vom 11.—14. April 1961 auf der Insel Reichenau. (No 91). Gesamtthema: «Die Alpen, ihre historisch-politische Bedeutung im Mittelalter». Konstanz, 1961. — 116 S. vervielf. (Enth.) 84—90 Kläui (Paul): Geographische Voraussetzungen der schweizerischen Staatsbildung.

1965 (Nachtrag)

Rück, Peter. Freiburg und das Konzil von Trient. (Zschr. f. schweiz. Kirchengesch. 59 1965 S. 177—192) (Enth.) 181, 183—187 Landammann Melchior Lussi von Nidwalden.

Uri, Land am Gotthard. Photographien: Karl Iten. Red.: Max Oechslin (u. a.) Zürich, Manesse Verl., 1965. — 436 S. Abb. 1 Schallplatte: Sage und Dichtung. — Fest und Brauch. (Enth.) 74, 80, 81, 95, 96, 99, 127, 165, 168, 177, 252, 343, 344: Nidwalden; 88, 89: Ritter Melchior Lussi; 89, 119, 120, 127: Stans; 112: Arnold Winkelried; 130: Josef Zelger; 343: Beckenried.

1966 (Nachtrag)

Divo, Jean-Paul. Die Taler der Schweiz. Zürich, Bank Leu; Luzern, Adolph Heß, 1966. — 94 S. 36 Taf. 1 Bewertungsliste als Beil. (Enth.): Nidwalden. Odermatt-Lussy, M(arie). Von Gasthäusern und Gastwirten. (Schwyzer Kal. 16 1967 S. 66—75 ill.)